

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, martes 16 de agosto de 1937

NUMERO 146

Quienes obstruyen el frente antifascista, son los mismos que procuran una hegemonía de partido

HEMOS procurado hablar con la mayor claridad posible, con toda la claridad que las "circunstancias" actuales permiten, en torno al problema del frente antifascista y de su antítesis, la hegemonía de partido, o sea la dictadura, más o menos disimulada de una fracción. Hemos aportado las razones —no todas— que nos impulsan a plantear ese problema y a ponernos en guardia contra ciertas maniobras demasiado evidentes para ser silenciadas. Pero, se nos pide aún, con un poco de ingenuidad forzada, que precisemos, que hablemos claro, que digamos QUIEN QUIERE ESTA DICTADURA.

No tenemos inconveniente, si bien creemos habernos expresado con suficiente claridad como para que se nos entienda.

Hemos sostenido, en primer término, que el mantenimiento de un verdadero y leal frente antifascista, condición indispensable para la victoria, requería el respeto recíproco de todos los partidos y organizaciones antifascistas, es decir, una convivencia sana entre los mismos, sobre la base de un programa concreto de acción común. Ese FRENTE, esa conjunción de fuerzas populares, unidas por un objetivo común, se resquebraja desde el momento en que se desplaza y aun se persigue con imputaciones infames y acciones violentas a uno o varios de los partidos del bloque antifascista. A medida que nos alejamos de la cordialidad reinante en los primeros momentos de nuestra lucha entre los sectores populares, a medida que se ponen en juego trucos políticos de vieja escuela con el objeto de monopolizar los puestos oficiales, directivos, el orden administrativo como en el orden militar; a medida, sobre todo, que se van descartando las organizaciones obreras de toda injerencia determinante y responsable en la dirección de los acontecimientos, mientras por otro lado se van anulando o se intentan anular las conquistas proletarias, a medida que suceden todas estas cosas, ES EVIDENTE QUE EL FRENTE ANTIFASCISTA SE VA DEBILITANDO, siendo sólo gracias a la abnegación y el sentido de responsabilidad de los trabajadores organizados, que el hecho no tenga repercusiones catastróficas en nuestras filas, en las filas del antifascismo activo.

LA REVOLUCION Y EL CODIGO

CHIMENEAS AL VESUBIO

Hacer una revolución es cosa muy árdua, muy difícil. Se lee en la Historia — los escasos y afortunados mortales que leen algo — y parece una cosa tan fácil; mejorar lo que hizo Espartaco, corregir a Robespierre o enmendar la plana a Trotski, nos parece cosa tan sencilla como firmar un vale para gasolina oficial.

Pero luego hacerla, hacer el pequeño de revolución que un hombre puede hacer, aunque tenga tres cargos públicos, retribuidos y compatibles, como hay alguno que no está tan lejos, es cosa temible, ché. ¡Cosa brava!

Por eso el revolucionario casero, familiar y de sainete, busca andadores para caminar por la revuelta. Cartabones, bridas y fiadores, para avanzar de la barricada en adelante.

En cuanto cesan los tiros, se agarran al código. Y algunos son tan simpáticos, tan divertidos, que abren el código, en seguida que lo abren y quieren aplicárselo al último que disparó un momento antes, sin reparar en que aquel infeliz dió los tiros que necesitaba, para robar el ejemplar del Código, y ponerlo en manos del compañero jurisperito. ¡Olvida el hombre las cosas más caras con tan frívola facilidad!

Pero sucede a veces, casi siempre, que la revolución excede a lo que dicen los libros oficiales, que casi nunca dicen nada, por eso son oficiales, y entonces son los apuros para darle hechura jurídica al oleaje popular. Se produce la iniquidad, que es más que la injusticia, como de aquí a Valencia.

Ya lo dijo un chusco, que encantar las revoluciones según el criterio del escribano, es como querer regar un banal de pepinos con el Amazonas, o ponerle chimeneas al

Destacamos en diversas oportunidades la gravedad de semejante situación, señalando los casos concretos que nos servían de base. Para nosotros, la colaboración antifascista no sólo tiene el gran valor de constituir una barrera eficaz contra el enemigo invasor, sino que además, señalaba una recta orientación de convivencia política entre las diversas tendencias, sin predominio de una sobre otra. Implica negación de totalitarismo, la mayor plaga política del momento. Y lógicamente, cuanto dignificara deshacer o subvertir aquella colaboración, eliminar partidos y organizaciones del pacto tácitamente celebrado y rubricado en la lucha, es acercarse a la hegemonía de uno o varios partidos, es ir insensiblemente a un régimen dictatorial, que las circunstancias actuales pueden facilitar cuando no hay un freno de responsabilidad antifascista, que lo impida.

No es un misterio para nadie que hace un tiempo se ha roto el equilibrio de las fuerzas populares y hay una excesiva gravitación en el poder de un sector cuya contribución efectiva en la lucha está muy lejos de estar en la misma proporción. Hemos asistido a un verdadero proceso de restablecimiento de antiguas modalidades políticas, como si se quisiera dar la sensación que hemos de "volver a lo de antes", cosa imposible si se consulta someramente la voluntad popular, pero que no obstante se está llevando adelante, en medio de una inquietud justificada del proletariado, que se pregunta si es que sus sacrificios no serán aprovechados una vez más, en favor de núcleos arrivistas que querrán imponerle determinadas fórmulas, valiéndose de la fuerza. PUES SÓLO POR LA FUERZA, POR LA DICTADURA podrían arrebatarese al proletariado ibérico las conquistas que ha impuesto a través de la guerra antifascista. Y, aunque sea más que problemático que alguno de los sectores antifascistas pueda disponer de semejante fuerza, es ya bastante doloroso, peligroso, inquietante, que se marque una tendencia en ese sentido, como indudablemente se está marcando.

Nosotros hemos planteado la situación tal cual es, simplemente para hacer un llamamiento a la responsabilidad antifascista de los que se empeñan en seguir esa pendiente peligrosa.

Todo eso no es la dictadura aún, pero es una clara tendencia a la hegemonía de partido, que viene a ser equivalente. Insistimos en que ella es imposible, absurda, insostenible, pero no por eso es menos peligrosa como tendencia. Es inútil que se hagan los desentendidos los camaradas que nos piden explicaciones acerca de nuestra prevención antidictatorial. No vale especular sobre el silencio forzoso que debemos guardar sobre ciertas cuestiones. Con todo, nos entendemos y nos entiende el pueblo. Pedimos tan sólo, una vez, un poco de reflexión, de comprensión de la realidad. La suficiente para desechar las pretensiones de hegemonía y reconstruir el verdadero frente antifascista.

SANTANDER, A NUESTRO FLANCO

SOLIDARIDAD ACTIVA CON EL PROLETARIADO DEL NORTE

Los frentes del Norte, en plé contra el fascismo invasor, están escribiendo una de las intensas epopeyas de nuestra guerra. Bastaríamos mencionar los de Vizcaya y Asturias, para decirlo todo.

Ellos viven un heroísmo en gran parte desconocido por nosotros, heroísmo de soldados en los parapetos y de obreros en la retaguardia, de mujeres y niños, acosados día y noche, por la metralla de los aviones negros del fascio.

Bilbao, con sus divi-

nes confederales y nacionalistas vascas.

Santander, con sus voluntades anarquistas y republicanas, fraternalmente unidas en una misma lucha.

Es necesario llevar la ayuda, toda la ayuda, de lo que necesario fuera, a los frentes del Norte.

Ellos ayudarán de nosotros, del proletariado catalán sobre todo.

Debemos dar una respuesta. Señalemos, pues, que

ella debe ser de guerra, de solidaridad activa, con profunda raíz proletaria. Recordemos la tragedia de Bilbao y Euzkadi. Recordemos que Santander, flanco de la España leal, puede ser amenazado tanto como aquí, sembrado de muerte y horror, de furia fascista y barbarie nazi al igual de las poblaciones escasadas.

No bastarían los discursos, los Comités ni las ayudas verbales. Santander ne-

cesita calor proletario y apoyo directo, de todo carácter, en sus montañas, en sus frentes heroicos, en su epopeya campesina es un capítulo ejemplar, en sus mujeres, combatientes también, al lado de sus hombres.

Con nuestros hermanos, de modo activo, ahora y aquí. Los trabajadores de Cataluña deben dar el ejemplo, con un paso adelante.

LAS TRIBUS, LOS CAMIONES Y COMORERA

EL RECUERDO DE "THERMIDOR"

Valientes de carretera y valientes de la tribuna

En el mitin del Capitol, de Valencia, celebrado el domingo, el orador tempestuoso, dijo:

"Cataluña, al principio, mantenía sus vicios de origen. Empezó la guerra con unas cuantas tribus que asaltaban los camiones, diciendo que iban a tomar Zaragoza. Hoy contamos con un gran Ejército, cuyo ejemplo está en la gloriosa división Carlos Marx." Hemos podido vencer las dificultades y eliminar a los valientes de las carreteras; pero cobardes en el frente".

Vamos por partes; y despacito por las piedras... Vaya por delante que la división Carlos Marx es una fuerza de la Revolución y de la guerra. Los camaradas que la forman son valientes y entusiastas han realizado hechos gloriosos en el campo. Desde que se fundó ha sido la división muy numerosa y la mejor dotada de armamento, municiones, material y vestuario. Por su dinámica y su eficacia, era digna émula y buena compañera de las divisiones confederales. En Aragón, que es el punto crítico de la argumentación, las milicias socialistas de la división o brigada de Del Barrio, han defendido su sector con un tesón, un valor y un espíritu de sacrificio que la equiparaba a las mejores unidades del frente, del que formaban una cuarta parte. ¿Está claro?

Las tribus que asaltaban los camiones, diciendo que iban a tomar a Zaragoza, cumplían una orden del Gobierno que, indefenso ante la traición de los militares, llamó por radio, por teléfono, por la Prensa y de todos modos, a esos trabajadores, que luego se llaman incontrolados y les abrió los parques y les rogó, con llanto en los ojos, que tomaran las armas y lo que quisieran y vinieran a vencer la sublevación.

Esas tribus llegaron solas, solitas, ellas por su propio impulso y el de nuestros compañeros—cuyos nombres no hay que escribir aquí por si se sienten molestos de verse en esta gaceta—y rebasaron Caspe, y rebasaron Belchite y se quedaron a tiro de cañón del Pilar... y no pudieron cañonearlo porque no asaltaron bastantes camiones para el transporte; porque no tomaron sino los precisos, absolutamente indispensables.

Y asaltaron esos pocos, poquitos camiones, porque con la prisa y el entusiasmo y la decisión se olvidaron de preguntar a estos simpáticos camaradas del mitin de Valencia, si acaso les gustaba más que fueran a pie. Si hubieran sabido esto, seguramente les habrían complacido y habrían ido andando, hasta veinte kilómetros de Zaragoza, que es donde llegaron.

Respecto de quien es valiente en la carretera y cobarde en el frente, los que pueden hablar son los que han ido al frente a combatir al lado de los que antes estaban en las carreteras. Esos son los que lo saben.

"Mot de la fin": El que en una revolución quiere haber tabla rasa del entusiasmo, la personalidad, el esfuerzo y la vida de los que son sus hermanos en la revuelta por ideas, por intereses, por ambición o por lo que sea, incluso por convicción honrada, siempre, siempre, siempre prepara el modo infalible de que la revolución desemboque en una dictadura. Ejemplos: "Thermidor"... ¿Ponemos otro ejemplo?

DE MINISTRO DE LA REPUBLICA A VENDEDOR DE AUTOMOVILES



París, 10. — Miguel Maura, ministro que fué de la República española, se halla en París atravesando por una precaria situación. Acordándose de las relaciones que tuvo en otro tiempo con la casa Citroën, se presentó en la central de París, ofreciendo sus servicios, que le fueron aceptados.

Actualmente, Miguel Maura ocupa el puesto de agente de ventas a particulares, de la casa Citroën en París. Telexpres.

LA OBRA CONSTRUCTIVA DE LA CONFEDERACION

EL LABORATORIO CONFEDERAL DE EXPERIMENTACION

Ciencia y conciencia

La fecha del 19 de julio, que quedará grabada como un hito en los anales de la Historia, ha abierto dilatadas perspectivas en todos los órdenes del vivir social. Y una de las consecuciones de que más hemos de felicitarnos ha sido el conseguir la fraternal relación, el acoplamiento entre el productor manual y el intelectual. La conjunción de manuales e intelectuales en la obra revolucionaria.

El régimen burgués que hemos destruido ponía todo su empeño en crear un valladar entre el proletariado propiamente dicho, y los elementos técnicos, los llamados intelectuales. Tan sólo algunos de estos últimos, afrontando las iras de los ensoberbecidos plutócratas, sufriendo estoicamente las adversidades motivadas por su posición justiciera, estaban con el proletariado emancipador.

Ha hecho falta la conmovición revolucionaria que estamos viviendo para dar posibilidad a los intelectuales en general a poner, sin trabas de ninguna índole, su inteligencia al servicio del bien, de la justicia. Y así lo han hecho los hombres de conciencia sana, los elementos con dignidad que no han huido como los traidores intelectuales vendidos al capitalismo.

Y en esta hora en que la brutalidad fascista busca el imponerse a toda costa, buscando hacer pavesas de todo cuanto es manifestación de cultura; en tanto que en los campos de batalla una ráfaga de destrucción, de volcánico apasionamiento se cierne sobre el ambiente, en la retaguardia, unos hombres trabajan con cariño para levantar un mundo nuevo con la eficaz ayuda de la ciencia. En adelante ciencia y conciencia obrarán hermanadas, por la voluntad de quienes, con singular empeño, están dispuestos a hurgar con ahínco en el vasto campo de la experimentación, con miras a descubrir nuevas fórmulas, imprevistos procedimientos para enriquecer el caudal de conocimientos útiles al humano desenvolvimiento. Máxime en las actuales circunstancias en que la industria atraviesa por una intensa crisis, motivada por la falta de primeras materias, debido a la guerra que padecemos, es cuando mayor realce alcanza el laboratorio que se ha constituido, puesto que en sus diversas secciones se analizarán y se buscarán fórmulas susceptibles de poder, en todos los órdenes de la industria, encontrar aquellos productos susceptibles de reemplazar a los que nos son de suma necesidad y que, en virtud de las circunstancias, no podemos obtener. De ahí que todos debamos mirar con afecto esforzándonos en procurar que pueda desenvolverse con la amplitud precisa este Laboratorio de Experimentación.

La Confederación Nacional del Trabajo, que en todo momento ha procurado estar a la altura de las circunstancias, no podía dejar de comprender la obra constructiva que es necesario llevar a cabo para contrarrestar el turbión que pesa sobre nuestro país. Y no solamente comprendió la C. N. T., desde los primeros días del movimiento insurreccional, que precisaba contrarrestar el desgaste cotidiano sino que tomó la iniciativa de superar el pasado. Esto ha traído como consecuencia la puesta en marcha de toda una serie de iniciativas, de positiva importancia. Una de estas iniciativas ha sido el Laboratorio Confederal de Experimentación.

Fueron los camaradas del Sindicato Unico de Profesiones Liberales (Sección de Técnicos) quienes estudiaron la conveniencia y posibilidad de crear un laboratorio de experimen-

tación a la altura de los mejores que existen en las naciones más progresivas en el orden científico. Pensaron en hacer algo digno de la epopeya revolucionaria, de la formidable transformación efectuada a partir del 19 de julio. El proyecto fué madurado, perfilando sus características, buscando el plasmarlo en la realidad.

Hicieron los trámites pertinentes al objeto de encontrar un local, fuera de Barcelona, que reuniese las condiciones apropiadas para un proyecto de tal naturaleza. Encontrado éste, faltaba resolver la parte económica, con el fin de hacer trabajos de albañilería, para acondicionar las distintas secciones, adquirir material técnico y, en suma, poder llevar a término todos los gastos concernientes a una obra de esta naturaleza. Aunque la aportación personal de los camaradas técnicos era activa y desinteresada, es de comprender que poca cosa podían hacer si no contaban con medios económicos. Gestionóse este aspecto con diversos camaradas de la organización, pertenecientes a distintas secciones del Sindicato y se obtuvo, por parte de la Sección de Administradores del mismo, la suma de veinte mil pesetas, con carácter de donativo. Aquello ya permitió llevar a efecto la puesta en marcha de las obras.

Naturalmente, una empresa de tal envergadura requería una ayuda sólida y continuada; no podía estar a merced de la irregularidad de los donativos, puesto que las obras a emprender requerían una cantidad cuantiosa. Se estimó oportuno presentar a la Sección de Técnicos del Sindicato de Profesiones Liberales el proyecto al estudio de la Federación Local, de Barcelona, a la par que al Comité Regional. Como ya era de suponer, se comprendió la importancia de la obra en cuestión y la necesidad de darle el apoyo necesario. A tal efecto, se destinó cerca de un millón de pesetas para los gastos de la instalación, fijando cinco mil pesetas mensuales como subvención.

Con la eficiente ayuda de la organización, destacándose algunos Sindicatos, como son los de la Construcción, Vidrio, Metalurgia y Madera, que han contribuido con valiosas aportaciones, se está terminando el montaje de esta institución eminentemente científica, puesta al servicio del pueblo productor. El Laboratorio de Experimentación pone en evidencia el espíritu constructivo, los altos fines humanitarios que posee el proletariado consciente, laborando serenamente, pese a los obstáculos que se encuentran a nuestro paso. Es algo que irradiará, por su valor ejemplar, al mundo civilizado.

Una visita al Laboratorio

Viniendo de Barcelona, a la entrada de Masnou, junto a la carretera y ante la azulada superficie del mar, se encuentra la amplia verja de entrada que da acceso a un dilatado jardín, en el centro del cual se encuentra instalado el Laboratorio Confederal de Experimentación. Esta finca, que posee unas ocho hectáreas de extensión, pertenecía al marqués de Masnou, quien, como tantos otros acaudalados, logró ponerse en salvo, evitando que las iras populares se cebaran en él, dada su condición de fascista.

La finca estaba a cargo del Municipio de Masnou, el cual, dado el fin a que se la pensaba destinar, complacido la puso a la disposición de los organizadores del laboratorio. Al tenerla sus ex propietarios como finca de recreo, dieron al palacete una construcción adecuada a sus necesidades; de ahí que haya precisado en lo que concierne a sus dependencias, efectuar una total transformación a base de obras de albañilería. En lo que atañe al jardín, que por la extensión que tiene la finca se puede colegir cuán vasto es, hallábase bastante abandonado. El arreglarlo un tanto, quitando malezas, cortando árboles y acondicionando las tierras al objeto de hacer campos de experimentación, ha costado unas trece mil pesetas. Toda una serie de días estuvieron quemando malezas y raíces y sacando carretadas de cenizas.

Hechas las transformaciones oportunas en el edificio, ha quedado dividido en nueve departamentos, que corresponden a las especialidades que vamos a detallar, y que, por la solvencia científica de quienes van a estar al cuidado de ellas, puede colegirse cuánto cabe esperar de la obra que está llamado a realizar el Laboratorio Confederal de Experimentación.

He ahí las secciones en que se dividirá el Laboratorio, con los elementos a cuya dirección correrá a cargo cada sección: Meteorología, Sismografía y Climatología, dirigido por José Comas Solá.

- Agricultura: José M. Valls.
- Geología: Alberto Carsi.
- Química: Capella Perich y Manuel Carceller.
- Física: Luis Vie.
- Mecánica: Ildelfonso Bañolas y Antonio Ochoa.
- Enología: Cristóbal Mestres y Luis Henriquez.
- Microbiología: Germán Royo.
- Veterinaria y Avicultura: Homedes.

De las secciones citadas están ya concluidas las de Química, Enología, Agricultura, Microbiología, Veterinaria y Climatología, activándose el montaje de las restantes, lo cual se viene haciendo, no sin bastantes dificultades, debido a que buena

parte del instrumental químico ha de adquirirse en el extranjero.

Para la buena marcha del Laboratorio, hay constituido un Consejo Administrativo, del cual forma parte una delegación de la Federación Local de Sindicatos de Barcelona y otra del Comité Regional.

Es digno de notar el hecho de que laboratorio de la índole del que reseñamos, en el cual estén acopladas las diversas especialidades científicas mencionadas, sólo hay otros en Berlín y en Nueva York.

En un principio, hubo quienes estimaron que una obra de esta importancia debía de estar más próxima a la capital, pero los camaradas técnicos demostraron cómo hacía falta para el estudio un ambiente apacible; distanciado precisamente del vivir trepidante de las grandes poblaciones. Y su deseo se ha visto cumplido, ningún lugar más a propósito que esta finca magnífica, enclavada en una de nuestras pacíficas poblaciones del litoral, rodeado el edificio de un jardín exuberante. Ambiente poético y silencioso, propicio a la meditación, apto para investigar sin trabas de ninguna especie, en el reposo de la natura, los secretos de la ciencia.

Propósitos del futuro

El camarada Vie, a cuyo cuidado está la sección de Física y al propio tiempo director del Laboratorio, es de los que más empeño ha venido poniendo en la consecución de tan laudable iniciativa.

Nosotros —nos dice este camarada— hemos querido hacer una obra a disposición de los trabajadores y de las organizaciones obreras. Antes, sabemos que la Ciencia constituía una jerarquía superior, fuera totalmente del alcance de los humildes de fortuna, ya que tan sólo los privilegiados tenían derecho a ella. Actualmente, si cualquier obrero tiene una idea original acerca de no importa qué rama de la industria y de fundamento científico, no tendrá más que ponerlo en conocimiento del Comité Técnico del Laboratorio para que se proceda a su análisis.

En el aspecto cultural —prosigue el camarada Vie— pensamos dar algunos cursos y conferencias a base de demostraciones. Al propio tiempo se procederá, más adelante, a la labor de orientación profesional, y daremos facilidades a quienes deseen instruirse en las materias que son de nuestra incumbencia.

Para el futuro, en lugar de que ahora todas las secciones se encuentran en un mismo cuerpo de edificio, existe el propósito de construir un pabellón para cada sección. Además, montarán una nutrida biblioteca, que ya está en formación y adquirirán cuantas publicaciones técnicas se editen en España y en el extranjero.

El Laboratorio Confederal de Experimentación, editará un boletín quincenal, en el cual quedarán reflejados las observaciones y proyectos en relación con la labor que se proponen llevar a efecto.

El director nos ha reflejado el noble sentir de cuantos están contribuyendo desinteresadamente a una obra que tiene abiertas amplias perspectivas para el progreso. Y no hemos asado a adquirir la finalidad e iniciativas de las secciones, porque a cada una de ellas, pensamos dedicarle un reportaje, que iremos publicando en estas columnas.

En suma, el Laboratorio Confederal de Experimentación representa ya un jalón de trascendental importancia en la ruta manumisora que ha emprendido el pueblo español. Y por tratarse de una obra digna de admiración y de estima, debe contar con el apoyo decidido de la clase trabajadora, de todos cuantos anhelan el progreso y la felicidad humana.



Invento sensacional para la defensa antiaérea POR MEDIO DE UNOS COHETES ESPECIALES SE INUTILIZARA LA ACCION DE LOS AVIONES ATACANTES

Londres, 9. — El diario "Star" publica una información acerca de un sensacional invento que, según dice, ha ultimado con todo éxito el famoso científico inglés Matthews, cuyo nombre ha llenado frecuentemente las columnas de la Prensa y de las revistas técnicas por los numerosos inventos y perfeccionamientos que ha llevado a cabo, casi siempre contando con el apoyo oficial.

El nuevo invento de Matthews se relaciona con la defensa antiaérea. El sistema consiste en el empleo de unos cohetes especiales, que alcanzan alturas graduables por el lanzador, y dejan caer entonces una especie de pequeños para-

alcanzan alturas que oscilan entre los 4.500 y los 9.000 metros. Su peso es reducidísimo y su manejo muy sencillo. Pueden ser accionados por una sola persona y lo mismo pueden utilizarse en tierra como en el mar.

Se considera que el nuevo invento puede resultar un magnífico complemento del otro sistema de defensa antiaérea ideado por otro inventor inglés y aprobado por la Junta de defensa antiaérea de Londres, que consiste en la utilización de una numerosa serie de globos cautivos sosteniendo entre ellos una verdadera red de malla metálica en forma de cilindro perpendicular a la tierra, con lo que se logra encerrar, como en una verdadera jaula, a los aviones que hayan conseguido posarse sobre la ciudad, y se evita en absoluto el vuelo a poca altura sobre ésta. —Cosmos.

En Argelia perdura la preocupación por los ataques de la aviación facciosa a tres barcos de diferente nacionalidad

Argel, 9. —Perdura la emoción por los ataques a distintos barcos cometidos por aviones que, según se cree, han partido de la base de Palma de Mallorca. Asegúrase que los aviones rebeldes españoles confundieron los tres barcos atacados (inglés, francés e italiano, respectivamente) con un convoy de otros tres barcos que se dirigían a la España leal con importantes cargamentos. De todas formas, las informaciones proporcionadas a los rebeldes por servicios de espionaje, debieron fallar, porque cuando sus aparatos atacaban frente a Argel a los tres barcos de referencia, los otros tres, con los codiciados cargamentos, arribaban felizmente a España. —Cosmos.

El Japón dispone para sus buques mercantes las mismas condiciones que cuando la Gran Guerra

Tokio, 9. — El Ministerio de Comercio, como repercusión de la campaña de China, ha adoptado radicales medidas que afectan a los barcos mercantes japoneses, a los que se les imponen para la navegación las mismas condiciones que regían durante la Gran Guerra. Estas restricciones se refieren a la navegación entre puertos extranjeros, naturaleza de los cargamentos, número de pasajeros y mercancías entre puertos, naturaleza de los cargamentos, número de pasajeros extranjeros que pueden conducir, etc. Desde luego, el transporte de pasajeros y mercancías entre puertos extranjeros queda considerablemente reducido. Para transportar determinadas mercancías se precisará un permiso especial del Ministerio del Comercio que aplicará importantes restricciones respecto

al carbón, los minerales en general, la sal, el petróleo y la madera.

Se procura en las disposiciones del Gobierno, dejar libre para el uso nacional, el mayor tonelaje posible en barcos mercantes y se espera lograr evitar en gran parte la evasión de capitales.

Los periódicos declaran que uno de los motivos de la determinación restrictiva de las actividades de la flota mercante japonesa, consiste en el convencimiento, por parte del Gobierno, de que a menos que surjan situaciones inesperadas, el conflicto entre China y el Japón, requerirá el transporte al continente asiático de grandes contingentes de tropas, obreros, técnicos, material de todas clases, etc., por lo que se considera indispensable que el Gobierno tenga constantemente a su disposición bastantes mercantes.

ROMPIENDO MOLDES

VISADO POR LA CENSURA

ESTA sección no encierra una campaña sistemática anticomunista. De ningún modo. Nos gustaría que quienes nos leen para contestarnos, nos leyeran con paciencia y creyeran en nuestra sinceridad. El comunismo es una doctrina respetable, querida para nosotros — todos somos comunistas, unos estatales, otros libertarios —. Los clásicos de nuestra doctrina son los mismos; nuestra historia revolucionaria es idéntica; tenemos muchos puntos iguales en nuestros postulados y aun aquellos en que discrepamos no son irreducibles más que en el tiempo. Pero ya se ha visto que entre comunistas y cenetistas — unos dotados de cierto flexible oportunismo, y otros adornados de un aguante y una paciencia a prueba de meses y de otras cosas — no hay razón para que no puedan participar juntos en la responsabilidad y orientación del Gobierno. Ni mucho menos.

La doctrina fundamental nos parece magnífica: nosotros pedimos la extirpación social del burgués, en absoluto, la economía y la producción en manos de los trabajadores, y la técnica, y la justicia y la libertad.

Tenemos, además, el respeto a las personas. No dudamos de la capacidad ni de la buena fe revolucionaria de ningún camarada.

Discrepamos en el procedimiento político. No entendemos de política, pertenecemos a organizaciones que han despreciado la política como un mal social; por eso tenemos un miedo instintivo a la organización estatal; tememos como a la peste a todo lo que pueda ser dictadura del funcionarismo, preponderancia de la Policía, oligarquía de la Administración pública. No estamos habituados a ella y creemos sinceramente que el ejemplo de otros países no tiene ninguna relación con nuestro problema. En política, el ejemplo no sirve para nada. No se escarmienta nunca en cabeza ajena. El procedimiento ha de ser original en cada caso y en cada país. Sin que esto sea decir que las revoluciones de los otros pueblos no sean gloriosas y su ejemplo digno de imitarse, pero no de copiarse, ni calcarse; ni, mucho menos, continuarse, cogiendo el hilo del ovillo de allá y anudándolo malamente, pegue o no pegue con el ovillo de aquí.

Y el procedimiento político de los comunistas de aquí, en relación con la política palpante nos parece malo, burdo, equivocado. Y lo combatimos, porque es la obligación del buen camarada revolucionario servir la Revolución con la verdad. No estamos conforme con el procedimiento político de estos camaradas, y vemos que ellos lo quieren defender y salir adelante con su empeño sea como sea. Como quiera que sería indefendible con la verdad, lo defienden con una serie de embolismos, con un barrullo, con un estilo violento, con una actitud absorbente, con un ademán agresivo y con la ficción de que ellos están solos en el mundo: dicho más claro, de que ellos son los directores de todo, los que ordenan primero ganar la guerra, y luego desarrollar la Revolución, y ahora la unidad de todos bajo la férula y luego la extirpación de sus enemigos, utilizando la antibiología de que como ellos están con el Gobierno y en el Gobierno, el que es enemigo de los comunistas es enemigo del Gobierno, de la República y del antifascismo y de cuanto hay en el Mundo.

A este artilugio, a este retablo, que no tiene nada que ver con Marx, ni con Stalin, ni con la doctrina, ni con la Revolución proletaria, sino con otras cosas, a esta farfallea le llamamos "mentira", porque es la palabra más expresiva y una de las más dulces con que puede exponerse lo que queremos decir.

EL SABADO, POR EJEMPLO...

Dice "Trebball" en un suelto en que trata esta cuestión: Una sección exclusivamente dedicada a combatir a los comunistas con el propósito de dificultar al Partido Unico del Proletariado, no es seguir el camino de la unidad, sino el de la provocación. Solamente los fascistas tienen interés en oponerse al Partido Unico... etc. (Parece que con esto ya hay bastante).

Luego se encara con nosotros el colega, y dice: ¿Es que los compañeros de la "Soli" no se han enterado todavía de esta verdad elemental? (Una verdad elemental que hay que apoyar al Partido Unico del Proletariado). Vamos, vamos... formalidad. ¡

Es decir, que el que se oponga a la formación y planes de un partido político que surge diez meses después de que los demás hayan hecho la Revolución y la guerra y que surge con el propósito de dirigir la guerra y controlar la Revolución, no se puede oponer ni criticar esta turbia maniobra y extemporánea maniobra, más que si es fascista.

¿Es esto mentira o no es mentira? Los camaradas tienen otra adscripción internacional más apropiada a su fanfarrosia ingenuidad: son los portugueses del cuento: — ¡Si me sacas del pozo, te perdono la vida! ¡Embusteros!

DESPUES DEL ACERCAMIENTO ITALOBRITANICO

La Prensa italiana se ocupa ahora de captarse a Francia por los mismos procedimientos

Roma, 9. — La Prensa italiana, después de jalar durante varios días todo lo relativo al acercamiento entre Italia y la Gran Bretaña, realiza ahora gran propaganda en torno a un supuesto acercamiento con Francia.

"La Tribuna" se muestra satisfecha por la actitud que observa sobre este supuesto acercamiento la gran prensa francesa, y dice que permite abrigar las mejores esperanzas.

"Giornale d'Italia" escribe que la actitud adoptada por Francia ante el aplazamiento de los trabajos del Comité de Londres y, sobre todo, los comentarios que el mismo ha merecido a la gran mayoría de los periódicos de Francia, "demuestra que el terreno es ahora bastante favorable para intentar, con probabilidades de éxito, un acercamiento entre las dos potencias latinas".

"Corriere de la Sera" no llega a hablar de probable ni posible entente italo-francesa, pero dice que todo permite suponer que se logrará mejorar bastante las relaciones entre París y Roma.

En los círculos oficiales, comentando la entrevista celebrada el viernes por el embajador de Italia en París, Cerruti, con el presidente del Consejo de Francia y ministro interino de Relaciones Exteriores, Camillo Chautemps, se declara que la misma se desarrolló en una atmósfera de mutua comprensión y amistad, echándose las primeras bases para un mejoramiento de las relaciones franco-italianas, como primera medida para llegar más tarde a un arreglo general europeo.

Desde hace 48 horas, la Prensa italiana se dedica a comentar y ensalzar la entrevista de París de la que dicen que ha revestido tanta o más

importancia que la celebrada en Londres entre el "premier" británico Neville Chamberlain y el embajador italiano Dino Grandi, agregando que las entrevistas de Londres y París se complementan mutuamente. — Cosmos.

Chang-Kai-Shek dicta medidas de defensa anti-aérea para las escuelas

Nankin, 9. — La Agencia china "Central News" comunica que el generalísimo, mariscal Chang-Kai-Shek, ha ordenado que antes del 10 de agosto, en todas las escuelas de los territorios que se consideran amenazados por la aviación japonesa se adopten las medidas de defensa anti-aérea que se citan. Las autoridades locales que no hagan cumplir esta disposición serán objeto de severos castigos.

Contiguos a las escuelas habrán de construirse refugios subterráneos según modelos fijados por el Gobierno, y se instalarán sirenas, iluminaciones supletorias, sistemas de ventilación, etc. — Cosmos.

Se especula intensa y burdamente en la política española con la solidaridad del pueblo ruso, y aun se pretende hacer cotizar aquella ayuda por partidos y partidillos, hasta despojarla de su carácter solidario para convertirla en una mercancía. Para esos, nuestras censuras; porque empeñados en desvirtuar las esencias revolucionarias que mueven a las masas obreras, desvirtúan también la gesta magnífica de un pueblo que, por encima de todas las distancias y dificultades, ha sabido — como el mejicano — conquistar el corazón de nuestro país, caballero y agradecido si los hay, dando una lección al resto del proletariado mundial.

LA "SOLI" EN SUIZA LA ESPADA DEL ISLAM OFRECIDA A MUSSOLINI FUE FABRICADA EN ITALIA

La falsedad y la mentira, son los ardidés iniciales de los países dominados por la "injusticia" de los nacionalismos.

Una prueba de talla nos la ofrece la Italia subyugada. El régimen corporativo de allá, preparó durante seis meses, con ruidos ensordecedores de tam-tam en la Radio, el regalo de una espada que preparaba todo (!) el Islam para el "Duce", porque ese fanfarrón se daba como el único defensor sincero de los árabes.

¡Cosa ridícula! Ese señor, traidor y renegado del Socialismo, vividor a todo tren del Palacio de la Plaza de Venecia, no pudo, ni quiso tal vez, hasta hoy, aplicar lo que prometió ya en 1919 a los italianos, antes de prometer la luna entera a los árabes; esto es:

1.—Igualdad de los hombres ante el Trabajo. (Esta hermosa fórmula queda todavía hoy sin aplicar. El favoritismo impera cada día más en Roma. Se llegó sólo a "militarizar el trabajo".)

2.—Reducir de una manera inflexible (!) la distancia entre las posibilidades máxima y mínima de la vida de los trabajadores. (Mussolini se quedó en la mínima. Al leer esto, parece como que los salarios hubiesen debido subir; pero sucedió todo lo contrario, y de mezquinos que eran, fueron reducidos más todavía. El obrero, según la promesa mussoliniana, debía gozar de lo superfluo y, por el contrario, hasta le llega a faltar lo necesario.)

Habiendo yo sacado a relucir estas dos solemnes mentiras de la doctrina corporativa, se comprenderá más fácilmente que toda la tinta que se gastó para dar publicidad al viaje de "don Benito I" a Libia, fué fabricada de antemano en su Ministerio de Propaganda para fastidiar a Francia e Inglaterra. Ese gran viaje, fué un fracaso espectacular. Ni se pudo acabar a pesar del esplendor previsto en el programa. Después de la derrota de Guadalajara, se tuvo que inventar una tempestad de arena, estilo del reciente torpedeamiento del "Leipzig" — imaginado en Berlín, esta vez — para permitir a Mussolini regresar más que de prisa a su Palacio.

La entrega de la espada, se convirtió en una ridiculez famosa. Para sazonar la comedia, y a fin que cada lector sepa el valor que hay que atribuir a las espontaneidades mussolinianas, os reproduciré lo que publicó "Giustizia e Libertà": "Podemos asegurar que esta espada, símbolo de la fidelidad devota del mundo musulmán, etcétera, fué fabricada en Florencia, en la fábrica Vignali. Y podemos añadir que el dibujo de la espada fué elegido en un álbum alemán (recuerdo del período de Guillermo II), mandado a Roma por el general Goering."

La verdad siempre se sabe. Algunas veces con retraso; pero las consecuencias las sacamos siempre.

Curtet Jaques Ginebra, agosto 1937.

Sobre la expulsión de tres periodistas alemanes de Inglaterra

Londres, 9. — La "Press Association" dice poder confirmar que los tres periodistas alemanes expulsados de Inglaterra lo han sido por orden del Ministerio del Interior, que comprobó la injerencia de aquéllos en asuntos de espionaje. Agrega que los tres informadores alemanes deberán abandonar el territorio británico dentro del plazo improrrogable de quince días. — Cosmos.

Drummond conferencia con Chamberlain

Londres, 9. — Sir Eric Drummond, embajador británico en Roma, ha llegado hoy a Londres, donde permanecerá unos días a fin de someter un informe al Foreign Office. Seguidamente saldrá para Escocia, donde celebrará una conferencia con el ministro Chamberlain. — Telexpress.

PARA UN ALBUM DE RECUERDOS

V. OROBON FERNANDEZ

Por Antonio Esteban

Poco tiempo después de implantada la República, cobró en nuestro país vigor extraordinario la polémica social. Las masas, desengañadas precocemente del nuevo régimen, soñaban con otras formas de vida más justa. La C. N. T., destacada notablemente como la más potente organización obrera y revolucionaria, difundía por todos los ámbitos de la Península su pensamiento demoleedor. Los demás partidos francamente de izquierda, opositoristas al ya balbuciente conservadurismo gubernamental, hacían también una intensa labor de agitación. España entera se debatía. Abundaban los mítines de controversia. Uno de ellos, histórico por cierto, se celebró en Madrid, en el típico teatro de Fuencarral. Contendieron dialécticamente oradores de la C. N. T. y del Partido Comunista. Los entonces bolcheviques Adame y Bullejos polemizaron con los confederales González Inestal y V. Orobón Fernández.

Yo asistí al acto, en la creencia — lo confieso paladinamente — de que los oradores cenetistas serían aplastados por las "justas consignas de Moscú". En los medios estudiantiles — mis medios de aquel tiempo — era difícil sustraerse al dogma comunista. Pronto salí de mi error. Tras la charla gorrilla de uno de los ortodoxos del Krehim, inicié resueltamente su discurso un hombre joven, alto y de facciones enérgicas. Era Orobón Fernández, el militante más valioso de la C. N. T.

Nunca le había oído hablar. Sabía por informes particulares de sus extraordinarias condiciones, pero las creía exageradas. Escuché, pues, sus primeras palabras con más curiosidad que atención. A pesar mío, pronto la curiosidad se trocó en entusiasmo. ¡Qué elegancia en el decir! ¡Qué conceptos! ¡Qué claridad! ¡Qué ideas! ¡Qué talento! Bastó aquel discurso memorable para que muchos de los que allí estábamos comprendiéramos que se puede ser auténtico revolucionario sin dar vitas a Stalin.

Después de este acto, y vinculado ya a la Confederación, me di cuenta exacta de lo que Orobón representaba para las multitudes y el anarcosindicalismo ibérico. En los grandes mítines de masas y en las asambleas tumultuosas de días de huelga, de movimientos, la palabra cálida de Orobón era escuchada como axioma. Sus escritos eran aceptados como consignas. Sin pretenderlo, y aún rechazándolo, se había convertido en un caudillo indiscutible. Su discurso en el Ateneo de Madrid fué fundamentalmente revelador. Sus campañas periodísticas — aquellos cinco artículos de "La Tierra, sobre la unidad obrera, de los cuales todavía se habla, y que sirvieron de base para la alianza en el glorioso Octubre de los trabajadores asturianos —, contribuyeron extraordinariamente a dar forma constructiva al movimiento revolucionario. Por otra parte, los rencores y las envidias — hablo de propios y extraños — de los inopes mentales, al uso, daban mayor simpatía a su figura. Nada importaba: la nueva generación tenía en él su guía y su mentor.

Pero hubo un día en que la estrella dejó de brillar. La intensa labor de agitación por los pueblos de España y los rigurosos encarcelamientos que frecuentemente le deparaba la justicia histórica, minaron su salud. Se acabaron para él los mítines, las conferencias, las huelgas, la agitación clandestina... En un hotelito cercano a Madrid, frente a los picachos del Guadarrama, oculto todavía a la persecución policiaca, atendía a su pecho herido a fuer de proclamar tan alto la injusticia del Mundo actual. Y así, dos años de silencio forzoso y de lucha contra la muerte inexorable...

Meses antes de que "partiese definitivamente", trabé amistad con él. Juntamente con algunos queridos camaradas le visité varias veces. Conversábamos. Mejor dicho: le escuchábamos. Daba placer oírle. Claramente nos exponía su opinión sobre la parte constructiva de las doctrinas sociales. Lo que más nos asombraba era la certera visión que de las cosas tenía. La guerra actual y sus resultantes eran para él cosa prevista. Débil, enfermo y con un pie en el sepulcro, fortalecía, sin embargo, nuestra fe en la Revolución. ¡Tanta era su fuerza moral!

Un día, con breve antelación al criminal alzamiento fascista, publicaron los periódicos la noticia lacónica "V. Orobón Fernández, el destacado militante de la C. N. T., ha muerto". Semanas después, daban los militares monárquicos su goipe traidor. Orobón "se fué" sin presenciar el triunfo de los trabajadores sobre sus verdugos. Pero no importaba: él ya sabía que el Pueblo jamás puede perder. Si así fuera, baldíos serían los sacrificios de su propia vida, los tormentos de sus familiares fusilados por los fascistas en Valladolid y el dolor de su buen hermano Pedro, inmolado por la metralla enemiga en las calles del Madrid heroico. No; el sufrimiento, cuando es abnegado, nunca puede ser estéril...

Las autoridades de Argelia adoptan enérgicas medidas para asegurar la protección de los barcos franceses que continuamente son agredidos por los aviones fascistas en el Mediterráneo

Argel, 9. — Ante los peligros que supone para la libre navegación comercial la presencia sobre el Mediterráneo de aviones españoles salidos de Palma de Mallorca que atacan o molestan a los barcos mercantes de todas las nacionalidades, las autoridades francesas de Argelia, cumpliendo instrucciones recibidas del Gobierno de París, han adoptado enérgicas medidas para asegurar la protección de los barcos

mercantes de matrícula francesa. Estas medidas de precaución corren a cargo de pequeños barcos de guerra y aeroplanos militares que efectúan frecuentes vuelos de observación sobre el mar, para prevenir los ataques aéreos. Se espera que ante la adopción de estas medidas de seguridad, los inscritos marítimos modificarán su actitud y accederán a hacerse a la mar. — Cosmos.

Un periódico inglés lanza una nueva versión sobre la posibilidad de reconocimiento de beligerancia a Franco

Londres, 9. — El redactor diplomático del "Sunday Times" cree saber que a consecuencia de las gestiones hechas por los Gobiernos francés e inglés cerca del Gobierno soviético, éste admitiría la posibilidad de que las cuatro potencias principalmente interesadas en solucionar el conflicto español concediesen la beligerancia a Franco, al margen del Comité de no intervención.

La cuestión podría eliminarse de la competencia del Comité y abandonada a las potencias para que decidiesen entre ellas si era conveniente conceder estos derechos.

Puede creerse — escribe el redactor — que Litvinov, insistiendo desde luego en el criterio de que la U. R. S. S. no pudo conceder el derecho de beligerancia a Franco, ni hizo objeción alguna a la sugerencia de que esta

Es posible — acaba diciendo el periódico — que la poca actividad diplomática de agosto sea aprovechada para iniciar negociaciones en este sentido. Si se adopta este método, el Comité de Londres podrá proseguir el examen del proyecto de restauración del control por medio de observadores instalados en los puertos españoles, relegando a segundo término las demás cuestiones. — Fabra.

LOS LUCHADORES CONFEDERALES EN LOS FRENTES DE GUERRA DE ARAGON

CON JOVER, MILITAR PROLETARIO

Hemos tenido oportunidad de estrechar las manos del camarada Gregorio Jover, en Barcelona. Llegado del frente de Huesca, en goce de permiso, después de cerca de un año de lucha continuada en los frentes, fulmos sorprendidos por su encuentro, en una visita que, renovando su viejo calor hacia todo lo confederal, que es su vida entera de militante proletario, nos hiciera en SOLI.

Manos tendidas al veterano camarada de la madera y el textil, cuya presencia nos trae el recuerdo de tantas luchas, de esfuerzos y recobros, luego de las represiones de Anido y Arlegui, aun de más atrás, en aquellos años que siguieron a los movimientos del 19, cuando la patrinal catalana, las fuerzas de la reacción y la Monarquía en descomposición, presentaba en nosotros el gran vigor social y revolucionario que habría de rendirle la batalla final. Gregorio Jover es un capítulo de luchas obreras y confederales. El sólo es parte de nuestra historia. Con sus cuarenta y ocho años, su ánimo es fuerte, su voluntad inquebrantable, y sus veinte o más años de lucha a nuestro lado, crearon de modo recio una de las personalidades proletarias de Cataluña. Encontramos con él, era, pues, encontrar mucho de lo vital y lo fuerte del anarcosindicalismo catalán, que perfila en Jover una figura de sus propias filas.

Al saludarlo, un poco de emoción se cruzó en todos nosotros. En él saludamos al Durruti, al Ascaso, al Alamarca; a tantos, de aquellos años fuertes y nuestros del destierro y las luchas renovadas, a pesar de las derrotas, que jalonaron el camino de nuestro triunfo.

Jover no ha variado. Es el mismo de aquellos tiempos, de los días inmediatos al 19 de julio. Típico obrero, en su persona, elevada hoy al mando de la División 28, del Ejército del Este, el miliciano confederal y anarquista de "Los Aguiluchos" permanece invariable. Combinanse mando y base, miliciano y jefe en todos sus actos. Esto hace de Gregorio Jover el militar proletario por excelencia.

Conversamos largo rato, de los frentes, los mandos, el espíritu de lucha en Aragón y de nuestros camaradas confederales y obreros de todas las tendencias, unificados en la lucha tenaz y sin mella contra el fascismo.

Sus primeras palabras fueron para los millares de camaradas de filas, heroicos y valerosos, que han sobrellevado más de doce meses, primero en el voluntariado, luego en el Ejército Regular, una acción de una dureza y decisión invencibles.

—Existe una disciplina ejemplar en todos nosotros —nos dice—, calma, en su modo característico. Nuestra disciplina constituyó la piedra de toque sobre estima una a modo de leyenda



al respecto de los luchadores confederales: heroicos; pero inorgánicos. La guerra, y al lado de la nuestra guerra como real centro y móvil de ella, el espíritu revolucionario confederal y la conciencia del puesto que ocupamos en la Revolución española, nos dotó de una disciplina donde cada uno de los

nuestros es una afirmación del Ejército del Pueblo.

Nuestra disciplina envuelve, asimismo, organización. Sin ésta no sería tampoco posible aquella. Los largos años de aprendizaje sindical, el puesto en las fábricas, la lucha de clases y el volumen mismo de la Confederación, hizo de los milicianos y jefes militares actuales organizadores, en la base y los mandos, insuperables. El concepto social y el espíritu de clase, que es una forma de la disciplina revolucionaria, dismirtió la vieja leyenda.

—Allí están —nos dice más adelante, Jover—, como prueba de ello, Franco, Serra, Castillo, Vivancos, Mayordomo y decenas más de verdaderos jefes militares, surgidos de la clase obrera de Cataluña. Y junto a ellos, contagiados, y más que contagiados conscientes de una misión nueva en el Ejército Proletario al servicio del pueblo, vemos al comandante Riaño, el capitán Anglada y a Fontova.

Esto hace de la 28 División, y de todas las Divisiones del frente de Aragón, unidades de guerra homogéneas, que merecen del Estado Mayor del Ejército del Este y del general Pozas, un jefe militar de gran comprensión, el mayor aprecio y un estímulo en la lucha y ofensiva que estamos sosteniendo al largo de nuestro extenso frente.

Hay, pues, una intensa colaboración

de todo orden, militar y moral, en nuestras filas. La labor de los Comisarios acusa un relieve igual. En la 28 División, que ostenta el nombre glorioso de Francisco Ascaso, nuestro camarada Arnal realiza, en ese sentido, una tarea ejemplar de comisario de guerra.

Preguntamos a Jover si su estancia se prolongará muchos días. —No—nos contesta—, regreso de inmediato al frente. Mis días de permiso los quiero aprovechar para establecer contacto directo con todas las divisiones y el frente de Aragón. Creo —nos afirma—, que éste es un modo eficaz de servir al Ejército y a la Revolución.

Al despedirnos, cogemos sus últimas palabras como un ejemplo. Hombre de filas y jefe militar proletario, el camarada Gregorio Jover revela en ellas la responsabilidad contraída en el frente de guerra, con nuestro ejército, la organización y el proletariado.

No dudamos un sólo momento que su actitud es común a cuantos, obreros de la Confederación y de todas las organizaciones, encuentran en él, después de estos doce meses de lucha, el camarada jefe de una guerra revolucionaria, que dotando de fuerzas invencibles, militares y constructivas, al pueblo, tiene en los hombres de la clase obrera las voluntades más firmes y más altas.

FENNER BROCKWAY, LIDER LABORISTA DE IZQUIERDA, AL REGRESO DE ESPAÑA OPINA, EN LA PRENSA INGLESA, DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA

LA C. N. T., TAL COMO YO LA HE VISTO

ANTES de visitar España yo ya apreciaba mucho la actitud de la C. N. T. en la lucha contra el fascismo y por la Revolución social. Mi aprecio ha sido aún mayor al tener contacto con dicha organización y constatar directamente su obra.

En los centros de coordinación. En las dos ciudades hay muchos grandes edificios ocupados por varios Sindicatos: Sindicato de Construcción, de los obreros de la Electricidad, del Transporte, todos ellos adheridos a la C. N. T. Me ha impresionado la organización de los afiliados en la C. N. T. para participar en la guerra contra los fascistas. He quedado admirado de los llamamientos a sus afiliados para unirse a las fuerzas en lucha, de la respuesta que éstos han dado para completar y reemplazar a regimientos que habían sido destruidos; de la literatura y de los artículos que han sido escritos para estimular a los trabajadores a darlo todo por la lucha contra Franco.

En la reconstrucción social, la C. N. T. ocupa un primer plano

Una de mis más fuertes impresiones ha sido el trabajo revolucionario y constructivo realizado por la C. N. T. Los grandes trabajos hechos por el control obrero en la industria, son su inspiración. Se pueden tomar como ejemplo, los ferrocarriles, la metalurgia, el ramo textil. En su actitud, según mi entender, no hay nada espectacular, y esto tiene una gran significación.

Recuerdo la reorganización del cine en Barcelona. Un trust capitalista italiano decidió construir en Barcelona un centro técnico para hacer y copiar films. Llegó el 19 de julio y los capitalistas italianos huyeron. Los obreros se encargaron del trust y ellos terminaron de construir el edificio y ahora se trabaja en él con perfecto orden. Los técnicos de esta industria, todos ellos afiliados a la C. N. T., son igual a los técnicos de esta industria que se pueden encontrar en cualquier país. También recuerdo un caso muy diferente: Es una ciudad pequeña; en ella había diecisiete barberos particulares, los cuales se unieron y hicieron una colectividad de la C. N. T. Tomaron el club fascista que antes existía en aquella localidad. Yo los visité en una mañana de domingo. En un sala bien arreglada estaban sentados los obreros esperando su turno. En otra sala más grande del club, los diecisiete barberos trabajan con todos sus instrumentos, tan bien como si trabajasen en un establecimiento de West London o de Nueva York. Era maravilloso el ver este ejemplo de cooperación.

Peor lo que aprecio más que todo es mi visita a una Colectividad Agrícola de Segorbe. Ahora no puedo extenderme en la descripción de detalles, pero el espíritu de los campesinos, su entusiasmo, su convencimiento de que ellos han contribuido con su trabajo en el esfuerzo común, todo ha sido una inspiración.

El anarcosindicalismo, única alternativa contra el fascismo

Todavía hay ingleses y americanos que consideran a los anarquistas como unos incontrolados imposibles de disciplinar; pero los anarquistas de España, de la labor de la C. N. T., están haciendo la obra constructiva más grande que hasta ahora se ha hecho en ningún sitio por la clase trabajadora. En el frente luchan contra el fascismo; en la retaguardia construyen la nueva sociedad de los obreros y comprenden que la guerra contra el fascismo y la Revolución social son inseparables.

Todos los que hayan visto lo que ellos están haciendo, tienen que venerarlos y quedarles agradecidos. Al mismo tiempo que resisten con las armas, están creando un orden nuevo de los obreros, que es la única alternativa contra el fascismo.

Esto es verdaderamente la obra más grande que hasta ahora han hecho los trabajadores en cualquier parte del mundo.

FENNER BROCKWAY,

en "Spain And The World", 19-7-37.

VALENCIA AL DIA

UNA CAMPAÑA PROVOCADORA, LA DESAPARICION MISTERIOSA DE ANDRES NIN Y EL DISCURSO QUE PRONUNCIARA ESTOS DIAS EL CAMARADA LARGO CABALLERO

La situación política se puede resumir a base de tres aspectos. Tres aspectos ligados al curso de nuestros acontecimientos de retaguardia y también al curso de la misma guerra.

Por parte de la Prensa comunista se continúa en la campaña de provocación. Nuestra Prensa —y algunos diarios que no son, precisamente, anarquistas— contestan adecuadamente a los órganos de expresión del Partido Comunista. Y se muestran, al mismo tiempo, inquietados por los procedimientos que en nuestra retaguardia se siguen con respecto a ciertas personalidades antifascistas. La opinión está reaccionando en contra de estos manejos poco limpios. Especialmente, en estos momentos en que desde el Ministerio de Justicia se ha hablado de la desaparición misteriosa del ex consejero de la Generalidad, Andrés Nin. El pueblo espera que el Gobierno hable claramente. Y también se espera con verdaderos deseos el discurso —o discursos— del camarada Largo Caballero, quien, según la misma Prensa ugetista, explicará, uno de estos días, su gestión al frente del pasado Gabinete.

El sólo anuncio de los discursos de Largo Caballero, ha despertado en los medios políticos y sindicales una justificada curiosidad. Máxime si se tiene en cuenta que Largo Caballero no ha dicho aún su palabra sobre las gestiones realizadas por él y sus ministros. Sobre todo, ahora en que los periódicos comunistas arremeten contra él como lo vienen haciendo desde la crisis, por la que pudo formar el Gobierno Negrín.

Fundamentalmente, la opinión proletaria de Valencia y de todo Levante tiene tres preocupaciones que hemos señalado a través de esta crónica. La nota alarmista del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista, que aún no ha sido aclarada, pero si respaldada oficialmente por el Gobierno. La desaparición misteriosa de Nin, cuya nota oficiosa publican todos los periódicos. Y los deseos de oír la palabra del Secretario general de la U. G. T., cuyos discursos —o discurso— pueden aclarar suficientemente lo que hasta ahora es para muchos una incógnita.

La clase trabajadora confía en la actuación de sus representantes para situar las cosas en el plano que las circunstancias exigen, en beneficio de la guerra y de la Revolución.

B. K.

A TODOS LOS CAMPESINOS DE LA C. N. T. DE LA PROVINCIA DE TARRAGONA

Resultando un tanto complicado la confección de las nuevas solicitudes para las incautaciones definitivas de las fincas rústicas, como habréis podido apreciar por el folleto enviado por correo y las instrucciones que en él se contienen, esta SECRETARIA TECNICOLEGAL ha organizado un servicio a tal fin, en donde no sólo se os facilitarán los impresos necesarios al efecto, sino que también os los llenaremos con los datos que vosotros facilitaréis y que debéis traer, de acuerdo con lo que dice nuestro folleto y el modelo de solicitud que con él adjuntábamos.

DEBEIS presentarlos en estas oficinas a partir de las nueve de la mañana.

MARTES
día 10 del corriente. Todos los pueblos de las comarcas de Conca de Barberá (Montblanch) y Priorato (Falset).

MIÉRCOLES
día 11 del corriente. Todos los pueblos pertenecientes a las comarcas de Bajo Ebro (Tortosa), Monsiá (Amposta) y Tierra Alta (Gandesa).

JUEVES
día 12 del corriente. Todos los pueblos

A PARTIR DEL DIA DIECISEIS DEL CORRIENTE, que habremos terminado con la tramitación de la documentación de esta provincia, ESTAMOS A DISPOSICION de todos los demás comarcas de TODA CATALUNYA que quieran visitarnos para orientarles los impresos necesarios.

ADVERTENCIAS. — Esta SECRETARIA TECNICOLEGAL no cobra absolutamente nada por estas tramitaciones y estos impresos.

de las comarcas de Garraf (Vilanova y Geltrú) y Alto Panadés (Vilafranca del Panadés).

VIERNES
día 13 del corriente. Todos los pueblos pertenecientes a las comarcas de Bajo Panadés (Vendrell) y Alto Campo (Valls).

SABADO
día 14 del corriente. Todos los pueblos pertenecientes a la comarca del Tarragonés.

SECRETARIA TECNICOLEGAL

Reus, 4 de agosto de 1937.

La C. N. T., lo vital de la clase obrera de España

También he podido apreciar muchas más cosas que todo esto y me he impresionado por la fuerza de la C. N. T. No ha sido necesario decirme que ésta es la organización más grande y más vital de la clase trabajadora española; esto era evidente por todas partes. Las grandes industrias están por completo en sus manos. Los ferrocarriles, el transporte rodado, transporte marítimo, mecánica, industria textil, electricidad, construcción y agricultura. En Valencia, la U. G. T. tiene más control que en Barcelona, pero hablando en general, los obreros manuales pertenecen a la C. N. T. De los adheridos a la U. G. T., se puede decir que la mayoría de ellos son los obreros de cuello blanco.

Me he visto impresionado por las señales exteriores del poder de la C. N. T. En Barcelona han ocupado la casa que pertenecía a la mayor agrupación capitalista que existía antes del 19 de julio. Es un edificio monumental, comparable solamente en su vasta estructura con la Casa Central del Transporte de Pasajeros en Londres en el parque de St. James. En Valencia, la C. N. T. ha ocupado el palacio de un marqués del viejo régimen. Las dos casas principales se dividen como columnas de bien organizadas actividades: Secretariados, Transporte, Defensa, Propaganda, Organización, Publicaciones, Departamentos Internacionales, etc., y estos son solamente

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

Aun no ha contestado el «Gobierno» de Salamanca a la protesta inglesa con motivo del ataque al «British Coporal». — El almirantazgo inglés cursa nuevas órdenes de protección

Londres, 9. — El Gobierno británico no ha recibido contestación a la protesta que formuló Sir Henry Chilton acerca de Salamanca, por el ataque sufrido por un barco mercante inglés.

En cambio, las autoridades de Mallorca han contestado al almirante L. W. Wells, que trasmitiría la protesta al «Gobierno» de Franco.

Según orden dada por el Almirantazgo de Gibraltar, todas las estaciones de radio terrestres como sobre los barcos deben mantenerse en estrechas relaciones en todos momentos con los barcos mercantes ingleses de forma a determinar su posición exacta, para que en caso de agresión se les pueda facilitar más rápidamente toda clase de socorros.

De esta forma creése proteger mejor la flota mercante inglesa, que acompañando algunas unidades separadamente.

Los barcos de guerra británicos consideran de derecho emplear todos los medios que estén a su disposición para hacer respetar la bandera británica comercial.

En los círculos navales londinenses juzgan más importante esto que fijar en definitiva las responsabilidades que en muchos casos son de difícil identificación.

Un periódico de la mañana aconsejaba a los barcos fuese cual fuese la nacionalidad, ejercer inmediatamente represalias contra todo avión que atacara a cualquier barco mercante en alta mar.

La proposición se considera poco practicable en razón al carácter internacional. Creyéndose poco favorable esta proposición es mejor que cada uno proteja su propia bandera. — Telexpress.

Se está tratando de borrar de Pequin todo vestigio de soberanía china

Shanghai, 9. — Desde que el general Chang-Sai-Chung dimitió y salió de Pekín y desde que un directorio de cinco miembros asume la doble dirección del Consejo político y de la municipalidad de Pekín, la situación política es de las más oscuras. Según informaciones de fuente china, las autoridades japonesas conferencian con elementos chinos hostiles al Kuomintang para la creación de un nuevo Gobierno del Hopel y Chahar cuya finalidad fuese luchar contra el comunismo.

Las nuevas autoridades de Pekín se

dedican a suprimir todo vestigio de autoridad del Gobierno de Nankín. Han sido clausuradas numerosas agencias y periódicos chinos. Son tomadas precauciones contra todas las personas cuyas simpatías por Nankín son notorias. Continúan llegando refuerzos japoneses. Los efectivos japoneses en Hopel sobrepasan los 50.000 hombres. Los telegramas chinos rehúsan los telegramas pretextando que los aparatos están rotos. El 8 de agosto dos trenes salieron de Pekín para Tientsin. — Fabra.

La piratería provocadora de Franco ha sido reconocida incluso por el Gobierno y la Prensa conservadora de Inglaterra

Londres, 9. — El ataque contra cuatro vapores mercantes frente a las costas africanas y especialmente el bombardeo del «British Corporal» por aviones que el Gobierno de Londres —tan prudente en afirmaciones de este género— declara pertenecer a Franco, despertó viva emoción en la Prensa. La emoción es visible, sobre todo en los títulos de los periódicos y en la importancia que se concede a la protesta del embajador de Inglaterra, que fué encargado de trasmitirla a los de la Junta de Salamanca.

«The Times», en su editorial titulada «Piratería», dice: «El Gobierno británico parece no tener duda alguna sobre el partido al que pertenecen los aviadores que bom-

bardearon el «British Corporal». Por otra parte, un observador holandés que iba a bordo del vapor italiano «Mongioia», afirma que en este caso, igualmente, se trataba de aviones pertenecientes a Franco.

El Gobierno francés, por su parte, actuó con la prontitud requerida, ordenando que escoltasen los barcos mercantes hidroaviones y destructores que emplean las rutas más frecuentes entre Francia y África del Norte. Este es un caso en que es evidente que debe autorizarse a todos los barcos de guerra de cualquier nacionalidad que abran fuego contra los aviones que disparan contra los barcos mercantes. — Fabra.

Pero nuestra gratitud hacia la U. R. S. S. es más valiosa que la que con mucho ruido — y pocas necesidades — exhiben los camaradas que, contraviniendo las reglas gramaticales, se apellidan pomposamente comunistas. Más valiosa, porque nosotros, ni como partido, ni de ninguna otra manera, hemos percibido nada de Rusia. Nosotros, a la U. R. S. S., no le debemos subvenciones de ninguna clase; ninguno de nuestros militantes ha vivido ni vive sin trabajar a costa de una especie de maná, mejor o peor merecido. Por eso la solidaridad soviética, para con nosotros, los trabajadores españoles y anarcosindicalistas, que luchamos contra el fascismo sacrificando por la victoria mucho de lo que nos es consustancial, se nos parece más grande, y más grande es en efecto nuestra inmensa gratitud.

El Gobierno japonés prepara nuevas expediciones navales a China

Tokio, 9. — La Agencia Domei comunica que en vista de la creciente gravedad de los acontecimientos que se desarrollan en China, el Gobierno japonés ha decidido celebrar desde hoy un Consejo de ministros diario a fin de seguir al momento el curso del litigio chinojaponés. En el que se celebrará hoy se estudia-

rán, de acuerdo con el ministro de la Marina de Guerra, importantes acuerdos relativos al envío a China de varias unidades navales, medidas encaminadas a garantizar la navegación de los convoyes de tropas y material, cooperación entre la aeronáutica naval y la aviación de tierra, etc. — Cosmos.

Las negociaciones italo-británicas se iniciarán en Roma a fines de septiembre. — Chamberlain y Eden representarán a Inglaterra

Roma, 9. — Según informaciones recogidas en los círculos oficiales, las negociaciones italo-británicas propiamente dichas se iniciarán en Roma a fines del mes de septiembre, siendo probable que se trasladen a la capital de Italia el «Premier» británico Neville Chamberlain, el ministro de Negocios Extranjeros Anthony Eden, o bien ambos. Las negociaciones se prevé que tendrán una duración de dos o tres días, ya que sólo habrán de ultimarse las negociaciones que por vía diplomática se habrán desarrollado simultáneamente en Roma y Londres.

A dar crédito a estas informaciones, las conversaciones de Roma es más que probable que se amplien hasta lle-

gar a ser italo-francobritánicas y de ellas habrá de surgir la firma de un acuerdo del Mediterráneo que regulará todos los problemas concernientes a este mar, reconociéndose los derechos e intereses de las tres partes negociadoras.

Por último se declara en los mismos círculos que, según informaciones dignas que se reciben de París, antes de las conversaciones romanas de septiembre, Francia procederá a cubrir la vacante de su embajada en Roma, esporque para entonces se habrá llegado a un acuerdo en lo concerniente a la situación jurídica de Abisinia después de su conquista militar por Italia. — Cosmos.

Nuevo tratado comercial entre Francia y el Ecuador

Quito, 9. — Ha sido firmado un nuevo Tratado de Comercio entre Francia y el Ecuador. El nuevo Tratado contiene también varias cláusulas que afectan a la navegación aérea, por las que el Gobierno ecuatoriano dará facilidades a los transportes aéreos. En cuanto al intercambio comercial entre Francia y el Ecuador, puede decirse que aumentará en proporciones fantásticas, gracias al nuevo Tratado. — Cosmos.

Entrevista de Litvinov con el embajador francés

Moscú, 9. — El embajador de Francia, Coulondre, almorzó ayer con Litvinov. Se ha observado absoluta discreción sobre la entrevista pero se cree saber que ésta conformó la oposición irreductible del Gobierno soviético respecto al reconocimiento de la beligerancia a Franco. — Fabra.

Ascienden a 5,500 las víctimas chinas

Tientsin, 9. — Según el diario «Ji-Shi-Pao», el general Dung-Che-Yuan, ha cableografiado al Gobierno de Nankín que las pérdidas chinas en el norte de China se elevan a cinco mil quinientos hombres.

Según informes que emanan del Estado Mayor japonés, los efectivos del 29 Ejército, que contaba en un principio con ochenta mil hombres, han quedado reducidos, entre pérdidas y desertiones, a treinta mil. — Fabra.

Expulsión de tres periodistas alemanes de Inglaterra

Londres, 9. — Whermann, encargado de Negocios de Alemania, ha estado esta mañana en el Foreign Office a fin de comunicar al Gobierno inglés la opinión de las autoridades de Berlín con relación a la expulsión de los tres periodistas alemanes, expulsión anunciada el pasado sábado.

Créese saber que dicha protesta ha sido redactada en términos muy moderados. — Fabra.

Elogios al acuerdo comercial entre la U. R. S. S. y Estados Unidos

Nueva York, 9. — El «New York Times» destaca la importancia del acuerdo comercial entre los Estados Unidos y la U. R. S. S., y sin querer exagerar su importancia, este periódico declara que es muy importante y que representa un triunfo de la tendencia favorable al mercado mundial libre. — Fabra.

Las tropas chinas siguen avanzando

Shanghai, 9. — Las tropas chinas han progresado notablemente en el avance que llevan a cabo siguiendo la línea del ferrocarril de Hankou a Pekín. Los contingentes japoneses que se hallaban en dicha zona se van retirando paulatinamente, ignorándose si preparan la resistencia en otro punto.

A lo largo del ferrocarril de Tien-tsin, el Alto Mando chino procede activamente al relevo de fuerzas, estableciendo en los puestos avanzados contingentes de tropas frescas, mientras las ya existentes las envía a la retaguardia. — Cosmos.

Vuelven a producirse disturbios en Palestina

Jerusalén, 9. — Una serie de atentados aislados subraya la tensión que continúa manifestándose en Palestina. Esta mañana ha sido desarmado un condestable inglés. Anoche fué herido gravemente un miembro de la policía secreta.

En Jaffra, un grupo armado de bombas atacó el domicilio del abogado Iman Ragnes, asesinando a la hermana de éste e hiriendo gravemente a un sobrino. — Fabra.

El «British Corporal» ha salido de Argel sin escolta

Gibraltar, 9. — Ningún buque de guerra británico escolta el «British Corporal», que ha salido ya de Argel. De todas maneras, se está en estrecho contacto con todos los buques mercantes británicos que navegan por el Mediterráneo.

Han sido cursadas instrucciones a todas las bases para que mantengan contacto, por medio de la radiotelegrafía, con todos los buques ingleses que frecuentan los parajes donde últimamente se registraron las ya conocidas agresiones. — Fabra.

Habla don Juan Comorera EL EX CONSEJERO DE JUSTICIA AFIRMA QUE LOS PRIMEROS TRABAJADORES QUE PARTIERON A RECONQUISTAR ARAGON ERAN GENTE DE TRIBU QUE ASALTABA CAMIONES

Valencia, 9. — En el Capitol se celebró el domingo por la mañana, un acto organizado por el Partido Comunista. Los discursos fueron retransmitidos a otros locales.

Presidió Falou, quien tras breves palabras concedió la palabra al consejero de la Generalidad de Cataluña, Juan Comorera.

Comorera comenzó diciendo que Cataluña ha cambiado completamente su situación y ello debe servir de ejemplo a todos. Esta transformación profunda se debe al partido único del proletariado, ya que sin él la región sería un peso muerto en la República y un factor decisivo para la derrota.

Compara la situación actual, con la del año anterior. Entonces — dice — la influencia marxista era pequeña. El proletariado estaba influenciado por el anarquismo y por los partidos de izquierda. Con el unión de los cuatro partidos marxistas Cataluña comenzó a variar y se luchó contra el dominio casi absoluto del anarquismo y con la influencia de los partidos de izquierda. Hoy hemos vencido nosotros y hemos acabado con las provocaciones y con los fascistas.

Cataluña al principio mantenía sus viejos de origen. Empezó la guerra con unas cuantas tribus que asaltaban los camiones diciendo que iban a tomar Zaragoza. Hoy contamos con un gran Ejército, cuyo ejemplo está en la gloriosa división Carlos Marx. Hemos vencido las dificultades y hemos eliminado a los valientes de las carreteras, pero cobardes en los frentes.

Gracias a la unificación de los partidos marxistas se acabó con la hegemonía del anarquismo en Cataluña, que pretendía extender su influencia a toda España.

En nosotros encontraréis a unión de los partidos socialista y comunista. Nosotros ofrecemos dificultades de ningún género. Ofrecemos toda clase de facilidades, muy especialmente al camarada Negrín, de quien algún día se sabrá cuanto le debe el proletariado catalán.

Todavía nos esperan días dolorosos en el frente y en la retaguardia. Hay que mantener, para vencer estas dificultades, la unidad del proletariado a fin de poder mantener el Frente Popular. Sólo pueden oponerse a la unión, los insensatos y los enemigos, pues no se explica que sea hoy enemigo de la unión quien la defendió por toda España, haciéndose llamar el Lenin español, cuando era el ídolo de las juventudes socialistas unificadas, como lo es hoy de la Juventud Libertaria.

Recuerda que a Barcelona fué un señor Hernández Zancajo a declarar la guerra al Sindicato del Transporte, uno de los Sindicatos que más ha luchado. En la lucha, nosotros hemos tenido más de doscientos compañeros asesinados.

Ataca a los directivos de la U. G. T. que dice estuvieron en mayo en Barcelona, para hacer un pastel que nosotros no podíamos tragar. Pretendían que el Gobierno de la Generalidad se constituyese de acuerdo con los Comités Nacionales de la C. N. T. y de la U. G. T., sin contar con nosotros para nada.

Terminó diciendo que ahora el enemigo interior quiere emplear el listado personal. Conozco — dice — una lista de más de sesenta nombres de destacados elementos del Partido Socialista y del Comunista a quienes se quiere asesinar; pero por cada gota de sangre que caiga de nuestros compañeros, rodará una cabeza de nuestros enemigos. — Cosmos.

La posición del Gobierno soviético en los problemas internacionales coincide con la declaración de Corder Hull

Moscú, 8. — La Agencia Tass publica la respuesta de Litvinov a la declaración de Corder Hull. La respuesta subraya que la declaración de Hull corresponde a la actitud general del Gobierno soviético. Indica que la comprobación de las repercusiones internacionales en el conflicto local encontró su expresión en el principio de la indivisibilidad de la paz y la seguridad colectiva, propuestas por Litvinov en la Sociedad de Naciones.

Destaca el acuerdo con otros principios contenidos en la declaración de Hull y da pruebas de ello enumerando las iniciativas de la U. R. S. S. en Ginebra para el desarme y la paz.

La nota concluye diciendo: Prácticamente la situación internacional actual está llena de amenazas para la paz universal. Estas amenazas se

producen en forma inesperada, tanto en uno como en otro continente. Exigen la resistencia más enérgica por parte de todas las naciones. Esta resistencia y la actividad de la Sociedad de Naciones puede tener diferentes formas, por ejemplo pactos regionales de asistencia mutua u otros acuerdos. Entre estas formas debe atribuirse considerable importancia a las manifestaciones simultáneas y periódicas de solidaridad y voluntad de paz de todas las naciones sinceramente adheridas a la idea del mantenimiento de la paz. El Gobierno soviético está siempre dispuesto a tomar parte en estas manifestaciones y aportar su contribución a la obra común de pacificación internacional. — Fabra.

El embajador japonés aplaza su salida para Nankín considerando la inutilidad de las gestiones diplomáticas en este momento

Tokio, 8. — El periódico «Nichi-Nichi» anuncia que los miembros de la embajada japonesa y los agregados militar y naval de Nankín, han informado al embajador Kawagoe, actualmente en Shonghai, que consideran inútil ser trasladado a aquella capital, pues

la situación actual excluye la posibilidad de toda solución pacífica por medio de negociaciones diplomáticas. El corresponsal del citado periódico en Nankín, añade que Kawagoe ha aplazado su salida para la mencionada población. — Fabra.

Ningún motivo justifica la concesión del Premio Nobel de la Paz a Mr. Eden

Estocolmo, 8. — El periódico liberal «Tidningen», consagra un artículo a la candidatura eventual de Eden para el Premio Nobel de la Paz, cuyo rumor circuló recientemente.

El periódico se pronuncia enérgicamente contra la posible atribución del citado premio, que, dice, no puede concederse únicamente a la buena voluntad. «Eden — añade — no ha logrado consolidar la paz. Es preferible no conceder el Premio Nobel a estadistas o diplomáticos que han in-

tervenido en asuntos para los cuales, la realización de sus buenas intenciones dependen de las fluctuaciones de la política.»

Recuerda luego que durante la guerra europea, el Premio Nobel de la Paz fué concedido a la Cruz Roja de Ginebra, y afirma que podría repetirse este gesto en honor de la Cruz Roja sueca, cuyo presidente, el príncipe Carlos, es candidato a dicho premio desde el año pasado. — Fabra.

China se dispone a recuperar su territorio

Tokio, 8. — Según la Agencia Domei, ayer se reunió, por segunda vez, el Consejo Nacional de la Defensa de China, en Nankín. Decidió resistir a las tropas niponas de China del Norte y empezar un contraataque para recuperar el territorio perdido alrededor de Pekín y Tientsin. — Fabra.

Los aviones chinos comienzan a actuar

Hankou, 9. — La aviación china ha iniciado su actuación. Diez aparatos chinos de bombardeo han volado durante más de una hora sobre el terreno ocupado por la concesión japonesa de Hankou, cosa que ha producido indescriptible alarma entre la población japonesa. — Fabra.

INFORMACION NACIONAL

Hacia la reconquista de Aragón

Con la toma de las estratégicas posiciones de Sierra Caballera, se ha logrado un avance de más de cinco kilómetros cuadrados

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

LOS BULISTAS

El caso no es nuevo. Ya desde el comienzo de la guerra se manifestaron las habilidades de los enemigos del régimen, propalando informaciones inciertas que desorientasen a los trabajadores. De haberse archivado tales mentiras, se hubiera comprobado que todas obedecen a una misma pauta; todas están trazadas por el mismo guión; a todas las informa una misma finalidad: crear estados de confusión en la retaguardia para que, repercutiendo en los frentes, se desmoralicen nuestras tropas y pueda el fascismo que combatimos lograr sus siniestras aspiraciones en nuestro país. Claro está, que el Pueblo, no es tan ingenuo como sus enemigos se creen. Tiempo hace que se curó de las logreras habilidades de sus expoliadores. Y, naturalmente, las supercherías, no medran.

Pero de todos modos, los aficionados a la mentira insidiosa o al bulo tendencioso no cesan en sus propósitos. Con tal de entorpecer la Revolución y crear obstáculos en nuestra victoria, lo mismo inventan la existencia de un complot extremista, que dan por ocurrida la muerte en circunstancias extrañas de un jefe militar querido por todos, señalan proféticamente la terminación de la guerra para el otoño. La cuestión es alterar el ritmo ciudadano. Eso es todo.

¿Qué hacer ante todo esto? ¿Cómo combatir el bulo alarmista si hay entidades que con absoluta ligereza, llegan a veces a hacerse eco del mismo, aliviando inconscientemente con su difusión el trabajo de los emboscados de la retaguardia?

Preguntas son éstas que, por lo mismo de su lógico origen, son fáciles de contestar. En los momentos graves y decisivos que vivimos, tenemos los trabajadores que dar ejemplo de sensatez y firmeza de ánimo inalterable al derrotismo y a la mala intención de los Judas modernos. Ante la manobra solapada y la alarma difundida arteramente, nuestro trabajo constante y seguro por la consolidación de las conquistas actuales y el mejor alcance de las venideras. Hijos en el yunque de nuestra tarea cotidiana, y siempre alerta, para desarticular cualquier intento suicida de nuestros adversarios.

Si así nos comportamos; si sin perder de vista al enemigo, hállese donde se halle, labramos con fe y entusiasmo en la consecución de la victoria, seguros podemos estar de que ésta será cierta y pronto. Lo contrario sería hacer el juego a los desleales y hundirnos todos en el abismo.

A un lado, pues, las intrigas y avilantes con que se pretende frenar nuestra marcha. Horas culminantes nos esperan para las que tenemos que estar preparados. La triste misión —lamentable y triste es cuando un hombre llega a semejante extremo— de los bulistas no puede ser obstáculo alguno para nosotros. De nada vale que un sujeto de esta clase afirme a los cuatro vientos una derrota nuestra, si ésta no es cierta. Poco importa que se anuncien complots si éstos no existen. La capacidad constructiva de los trabajadores y el triunfo de la Revolución no dependen de los bulistas y difamadores, sino de nosotros mismos. Demos, pues, a estas gentes, la lección que necesitan, acrecentando nuestra confianza en el triunfo y demostrándoles que somos capaces de vencer.

PROSIGUE CON TODO EXITO NUESTRO AVANCE EN ARAGON

Con la conquista de las nuevas posiciones de Sierra Caballera se ha logrado otro triunfo para las armas del Pueblo

Barbastro, 9. (De nuestro enviado especial). — Como avanzamos en nuestra conferencia de ayer, la operación ordenada por el mando sobre los importantes macizos de Sierra Caballera, Loma Ancha y Monte Peiró, que tenía por finalidad dominar el pueblo de Bastué de Rasal, conquistando posiciones y dominando otras que sirvieran como punto de apoyo para próximos avances, tuvo feliz resultado.

A primeras horas de la mañana partió la tropa, compuesta de dos batallones, con todo el material necesario para asegurar el terreno que se conquistara. Los soldados dieron pruebas del mayor entusiasmo en todo momento, manifestándose de esta suerte el deseo que les anima de desalojar a los facciosos de las posiciones que ocupan, y así fueron avanzando y venciendo la resistencia que en algunos lugares se les oponía, sin que, en momento alguno, decayera su moral.

Fueron siete horas de continuo ajeteo, por terreno difícil y caminos malísimos. Al fin, tras vencer la oposición de algunas tropas facciosas que pretendían contener el avance, clavaron la gloriosa enseña republicana en el macizo de Sierra Caballera, al igual que en el monte Peiró y Loma Ancha.

Los soldados republicanos, poseídos del más alto espíritu y animados por el éxito que acababan de lograr, se hubieran lanzado al ataque sobre Bastué del Rasal, pero, muy sabiamente, el mando había ordenado un alto en la marcha, al observar que en todos los lugares de este frente los facciosos estaban bien parapetados y no era seguro obtener un triunfo.

No se atacó, pues, Bastué del Rasal. Este pueblo queda tan dominado por nuestras nuevas posiciones, que se hace difícil la permanencia de los rebeldes en él. Si a esto se añade que no tuvimos bajas en esta operación, fácilmente se comprenderá cuál es el éxito logrado.

La Sierra Caballera es la cresta más alta de la zona de Arguis, que está a unos 1.500 metros sobre el nivel del mar.

El terreno conquistado supone más de cinco kilómetros cuadrados, al que deben añadirse otros tantos, que son los que prácticamente se dominan desde esta altura y, particularmente, desde el Monte Peiró. Quedan a la vista varios pueblos, que no tardarán en caer en nuestras manos, puesto que los facciosos oponen poca resistencia cuando se dan cuenta, como en esta ocasión, de que el avance del Ejército popular es incontestable, por el entusiasmo de la tropa y la buena disposición y organización del mando. — Febus.

Ninguno de nuestros militantes ha colocado en un plano de igualdad a Italia, Alemania y Rusia. Sería eso prueba de enajenación mental o algo peor, de quien tal hiciese. Pero no podemos nosotros impedir que los múltiples exégetas que por ahí pululan, tergiversen estúpidamente nuestras palabras. Sabemos lo que a Italia y a Alemania mueve, cuando parte tan activa han tomado contra el proletariado español desde el primer día, de acuerdo con los militares traidores, cuyo alzamiento criminal los gobernantes republicanos no supieron ni quisieron impedir. Y no ignoramos tampoco, los móviles que a la U. R. S. S. han inspirado para brindarnos una generosa solidaridad ejemplarísima, solidaridad que puede más que todas las fronteras y más, también, que todos los principios ideológicos. Y como no hemos ocultado jamás nuestro pensamiento sobre el particular, por eso resulta más ruin la campaña de los que buscan la unidad escindiendo a las organizaciones proletarias, que se niegan a aceptar su dirección contrarrevolucionaria y analfabeta.

INFORMACION TELEGRAFICA RESUMIDA

Gijón, 10. — Con gran vaicantía, un grupo de dinamiteros se adelantaron en territorio enemigo, hasta el pueblo de Cornellana, donde produjeron la voladura del puente sobre el Narcea. Con ello se ha destruido el paso a los facciosos por la carretera de Galicia, viéndose ahora obligados a dar un gran rodeo.

Nuestras tropas regresaron sin novedad a sus posiciones, desde las que se impidió con fuego de ametralladora, que los facciosos pudieran reconstruir el puente destruido.

Valencia, 10. — El Comité Peninsular de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias ha hecho pública una nota de la cual son estos párrafos:

"La unidad de acción, sólida y sincera, del proletariado español que lucha y trabaja, es, sin duda alguna, la mayor garantía de la victoria, ya que sólo éste, desde el primer momento de la sublevación fascista lucha por el triunfo de la justicia, para vencer el fascismo y para llevar a cabo una profunda transformación social en nuestro pueblo y en el Mundo".

"Adelante, hermanos de la U. G. T. y de la C. N. T., y por el triunfo próximo estrechamente unidos".

Valencia, 8. — Se van conociendo nuevos detalles relacionados con la última lucha sangrienta que entre sí han librado las fuerzas en las proximidades de Toledo.

Fué incluido el combate al noroeste de la montaña de Mirabel. Parece ser que lo motivó el descontento de las fuerzas facciosas españolas contra los elementos militares extranjeros que han invadido España.

Excepto la artillería, en el combate de referencia se hizo uso de todas las armas, produciéndose el consiguiente desorden, que nuestros soldados aprovecharon para castigarlos con dureza, con fuego de ametralladora.

Londres, 10. — Según el corresponsal del "Daily Herald" en Argel, los aviones que bombardearon al barco petrolero inglés eran del campo faccioso que acudilla Franco.

Agrega el citado corresponsal que las bombas arrojadas procedían de fabricación alemana.

Londres, 10. — Según se ha comunicado a la Agencia Reuter, el barco cisterna "British Corporal", fué atacado a veinte millas al norte del puerto de Argel.

Atacáronle cuatro aviones, arrojando sobre el buque unas cuarenta y cinco bombas, haciéndole al propio tiempo descargas de ametralladora. Por fortuna ninguna de las bombas alcanzó al petrolero; de no ser así hubiera explotado, pereciendo todos sus tripulantes.

El "British Caporal" procedía de Mosul y se dirigía a Inglaterra con un completo cargamento de gasolina.

Argel, 10. — Después del bárbaro bombardeo aéreo del petrolero inglés "British Corporal", al cual arrojaron los aviones de Franco cuarenta bombas sin alcanzarle, a las seis de la misma tarde otro aparato faccioso atacó al vapor francés "Djebel". Lanzando varios proyectiles contra el mismo. Otros aviones, lanzaron igualmente sendos proyectiles cerca de un navío italiano. La metralla de una de las bombas hirió gravemente al comandante el cual tuvo que ser hospitalizado en Argel.

Estas agresiones han provocado viva emoción en Argel.

París, 10. — Según la Prensa, Cerruti planteó las condiciones en que Italia es-

taria dispuesta a negociar con Francia la anexión de las Baleares y las costas de Málaga. — Cosmos.

Londres, 10. — El aplazamiento "sine die" de los trabajos del Subcomité, es interpretado como una prueba evidente del fracaso de las negociaciones.

Se alaba la intervención del delegado soviético Małski. Por esta causa los trabajos del Comité de no intervención se hallan en un callejón sin salida. — Cosmos.

Madrid, 10. — De "A B C" recogemos la noticia de que a Basilio Alvarez y al periodista Rafael Solís, ambos españoles, que actualmente residen en Buenos Aires, se les ha dado a conocer una disposición, mediante la cual la Policía les prohíbe escribir en la Prensa y hablar en los actos públicos.

Madrid, 10. — En "Castilla Libre" se ha efectuado una campaña en pro de la constitución inmediata del Consejo Provincial de Madrid.

Pone de relieve el colega lo improce-

dente de que la provincia este aún con una gestora cuya labor no puede por menos que ser estéril.

Valencia, 10. — "Fragua Social" ha publicado una nota de los obreros del Parque Móvil de los Ministerios Civiles, Vigilancia y Seguridad, en la cual éstos ponen de manifiesto su protesta en el caso de un camarada que antes permaneció a una fracción comunista que hay en dicho Parque y que por habérselo dado de baja de la misma apareció en la Prensa comunista tildándosele de enemigo de los intereses de los trabajadores del Parque.

Ha causado profunda indignación la actitud difamadora de los comunistas con relación a Luis Pérez, camarada que no ha cometido otro "delito" que darse de baja de la agrupación a que pertenecía.

Santander, 10. — Nuestra aviación, que está actuando con toda intensidad sobre las líneas enemigas, tuvo ayer un día de gran intensidad combativa. Ocho aviones enemigos cayeron derribados por el fuego certero hecho desde nuestros aparatos.

En los frentes del Norte la actividad quedó reducida a duelos de artillería. — La aviación efectuó diversas operaciones de castigo

Santander, 9. — Sigue reducida toda la actividad militar a duelos de artillería en los distintos frentes. El enemigo se ha limitado a cañonear nuestras posiciones de San Pelayo, Noceo y Virtus, si bien el cañoneo no fué tan intenso como en días anteriores. Tras el bombardeo de las baterías facciosas no hubo que lamentar daños ni víctimas, pues casi todos los proyectiles cayeron en descampado.

Nuestra aviación, como en días anteriores, ha llevado a cabo duelos de reconocimiento y castigo sobre las líneas enemigas. Los aparatos rebeldes, en distintas ocasiones, intentaron acercarse a la capital y a distintos fren-

tes, pero fueron puestos en fuga por nuestros cazas. En su huida, la aviación facciosa bombardeó algunos pueblos de la retaguardia.

En las líneas enemigas de Ardieta se observó fuerte tiroteo y explosiones de bombas de mano. Sin duda se trata de nuevas diferencias entre requetés y falangistas, que se solucionan a tiros.

En los frentes de Vizcaya, sin novedad. En los de León, tampoco ha ocurrido nada digno de mención.

En Asturias, en el cerco de Oviedo, ligeros tiroteos. Una mina que hicieron explotar los facciosos les resultó corta y causó daños y bajas en sus propias trincheras. — Cosmos.

Se anuncia para el día 11 la llegada a Madrid de una Comisión del Frente Popular francés y otra del Comité Internacional de Ayuda a España

Madrid, 9. — El próximo día 11 llegará a Madrid una Delegación del Frente Popular de la región parisina y otra del Comité Internacional de Coordinación de Ayuda a la España republicana.

La primera de estas comisiones estará compuesta por los siguientes miembros: Coste, en representación del Partido Radical Socialista de París; Pierre Metyer, delegado del Partido Socialista de la demarcación del Sena; Clement Mag Warz, consejero municipal de París y representante del Partido Comunista; Bernet, por la Unión Republicana y Socialista del Sena; Pierre Lebrun, delegado del movimiento "Paz y Libertad", miembro del Comité del Frente Popular de París; Sahort, de Acción del Combatiente; Madeleine Langevine, en representación del Comité de Refugiados; Raimbauld, del Socorro Popular Francés, y Pierre Panteaux, de la Unión de Sindicatos de la Región parisina.

La Delegación del Comité de Ayuda a España estará integrada por Henry Wallen, de la Sorbona de París; Madeleine Braun, secretaria general del Comité de Coordinación; Gea Mironsky, de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, en representación de Francia; doctor Page, del Comité de Ayuda Holandés; Oltramire, por Suiza; Rudolf Leojard, del Comité de Ayuda alemán; Alejandro Bocconi, del Comité de Ayuda italiano; profesor Paul Rogera, en representación del Comité norteamericano; Mac Inreïn, por Australia y Nueva Zelanda; Rvdo. Leonardo William, del Comité inglés de Ayuda a España, y señora Ribacova, en representación de Checoslovaquia.

El Pueblo de Madrid sabrá corresponder con la más efusiva gratitud a

esa nueva prueba de solidaridad que las organizaciones antifascistas del Mundo rinden a nuestro país. — Febus.

Constitución del nuevo Ayuntamiento en el pueblo de Lliber

Alicante, 9. — El gobernador civil estuvo ayer en el pueblo de Lliber, para constituir el Concejo municipal.

Hablando con los periodistas les dijo que en dicho pueblo se ha encontrado con un síntoma grave. Se trata de elementos marcadamente reaccionarios que ejercieron el cacicato de dicho pueblo, y ahora han pretendido cubrirse con ropaje antifascista para continuar su dominio caciquil en los nuevos Concejos municipales.

Añadió el gobernador que había dado órdenes al alcalde de Lliber, para que si se producía este hecho, se lo comunicara inmediatamente para la detención y castigo de estos individuos, que parecen no darse cuenta de que ahora no mandan ellos. — Febus.

Negrín llega a Valencia

Valencia, 9. — Ha regresado, procedente de Barcelona, el jefe del Gobierno, doctor Negrín.

El doctor Negrín, conversando con los periodistas, les manifestó que regresaba muy satisfecho de su cordial entrevista con el Presidente de la Generalidad, y que había tenido ocasión de observar que la situación en Cataluña era inmejorable.

También han regresado de Barcelona los ministros de la Gobernación e Instrucción Pública. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Se ha podido comprobar, que el ataque contra el barco inglés «British Corporal», fué efectuado por tres trimotores de la flota aérea de los facciosos

CRONICA INTERNACIONAL

LA MEDIACION, EN MANOS DEL «FOREING OFFICE»

HACE unos días, el señor C. R. Hawkins, secretario de la "International Arbitration League", envió a Cordell Hull un mensaje, sugiriéndole la oportunidad de retornar los trabajos para hacer factible una mediación en el conflicto español.

En el concepto de C. R. Hawkins, las naciones más indicadas para presentarse como mediadoras, serían Estados Unidos, Gran Bretaña y Argentina. Por intermedio del embajador de los Estados Unidos en Londres, Cordell Hull, ha hecho saber que su Gobierno no escatima esfuerzos en favor de la paz mundial, y que todo intento para apaciguar España es "de la más grande importancia". Este canje de mensajes y opiniones, hace suponer que la idea de una mediación en nuestra guerra civil vuelve a preocupar hondamente a los Estados Unidos y a las naciones europeas.

Los Estados Unidos tienen una norma invariable con respecto a las luchas que se desarrollan en cualquier parte del Mundo. Apartarse de ellas, contemplarlas con olímpica indiferencia, sordos a toda clase de clamores elevados por las víctimas de atropellos y estragos. Y llegada la hora de aprovecharse en cualquier forma, declararlas asaltadas por escrúpulos pacifistas y humanitarios, e intervenir. Estados Unidos, hoy, deben necesariamente —después de un año de impasibilidad— asignar "grande importancia" al conflicto español. Sus intereses están amenazados por el nuevo avance del imperialismo nipón. Es necesario resolver "el enojoso asunto español", con el fin de que las demás naciones que tienen intereses solidarios en el Extremo Oriente —Inglaterra y Francia—, puedan, junto a tío Sam, concentrar sobre los planes que se elaboran en Tokio toda su atención.

Los designios mediadores, además, son alentados otra vez por el fracaso del sistema no intervencionista, del que el Comité Plymouth ha ofrecido ayer —lo que seguramente estaba previsto en Londres— otra demostración. ¿De qué otra manera podrían los "no interventores" salir del atolladero?

Pero cualquier mediación es utópica si no cuenta con el consentimiento del pueblo español. Y el pueblo español afirma: cualquier mediación ha de estar condicionada: o la derrota bélica del fascismo, al cese de la invasión extranjera, o al abandono, por parte de Burgos, de toda pretensión de representar algo en España. No será fácil —naturalmente— encontrar mediadores que sustenten esto: postulados. Tendrían que ser mediadores decididos, no a consagrar, sino a reparar injusticias. Tendrían que ser mediadores inspirados por un ideal de equidad. Y ninguno de los que se han presentado hasta ahora reúne estas condiciones.

No las reúne Wan Zeeland, representante de un capitalismo que tiene en España conspicuos intereses económicos. No los reúne Inglaterra, cuyo papel en el historial triste y turbio de la no intervención, descarta toda confianza en su sinceridad, en su imparcialidad, en su desinterés. Y no las reúne tampoco la Argentina. Planteando su candidatura a una futura mediación, el secretario de la "International Arbitration League" —cuyas vinculaciones con el Foreign Office no son desconocidas— ha tenido en cuenta que la Argentina sería unánimemente aceptada por su carácter de país alejado de la vida europea. Pero ha tenido en cuenta, también, algo que merece no ser ignorado. La Argentina, especialmente con su actual Gobierno del general Justo, es una vasalla de Inglaterra. Su ministro de Relaciones Exteriores, Saavedra Lamas, ganó el año pasado el Premio Nobel de la Paz, "resolviendo" con su mediación la guerra del Chaco. Pero también a mister Edén se le otorgó el Premio Nobel. Saavedra Lamas hizo factible el tratado comercial "Runciman-Roca", que convirtió a su país en semicolonias inglesa. Saavedra Lamas obtuvo, con su mediación en la guerra del Chaco, una paz que favoreció totalmente al Paraguay contra Bolivia, o sea, al capital inglés de la Royal Dutch...

No queremos para España otra "Paz del Chaco". No nos batimos, de este lado de España, en honor y gloria de los banqueros británicos. El señor C. R. Hawkins, secretario de la "International Arbitration League", debe ser hombre inflamado por el más sublime ideal pacifista, y su proposición de mediación en la guerra civil española responde, no queremos dudarlo, a este ideal. Pero se equivoca lamentablemente en la selección de candidatos a la "mediación". Su intento fracasará, como fracasará toda "mediatización" en desmedro de un pueblo, el cual, más que la paz, desea y reclama respeto, independencia y justicia.

Según una encuesta del «Daily Herald», los tres trimotores que atacaron al petrolero inglés «British Caporal», estaban al servicio del cabecilla Franco

Londres, 9. — El "Daily Herald", órgano laborista, abrió una minuciosa encuesta para conocer la nacionalidad de los tres trimotores que atacaron al petrolero británico "British Caporal", frente a las costas de Argelia, estando a punto de provocar una catástrofe de la que no hubiera escapado uno solo de sus tripulantes. La encuesta ha dado por resultado la comprobación de que los aparatos atacantes eran del bando de Franco y procedían, precisamente, de una de las bases rebeldes de la isla de Mallorca.

Otras informaciones declaran que los ataques contra las costas africanas y las del Levante español, parten de una importante base aérea establecida en la isla de Ibiza, mientras para los bombardeos de las costas de Cataluña emplean los rebeldes las bases de la isla de Mallorca. La encuesta del "Daily Herald" ha permitido asimismo comprobar que las bombas y aun los proyectiles de ametralladora lanzados por los aviones agresores contra el "British Caporal" eran de fabricación alemana. — Cosmos.

El Japón cree posible someter a China a su política imperialista i antisoviética

Tokio, 9. — Según opinión del enviado especial en Shanghai del diario japonés «Nichi Nichi Shinbun», el Japón secundaría indirectamente a China si en la actual situación ésta consintiera en entablar negociaciones diplomáticas con el Gobierno central de Nankín.

Los recientes gestos pacíficos hechos por Nankín —dice— no han podido purificar la atmósfera de guerra reinante en China, siendo preciso que el Gobierno nipón continúe su política hasta ahora seguida consistiendo en arreglar las cosas sobre el terreno.

Hasta ahora las tropas de Nankín no se hallaban complicadas en el conflicto del norte de China y solamente después que estas tropas hayan sufrido una seria derrota en lucha contra los regimientos japoneses no se presentaría una ocasión favorable para entablar nuevas negociaciones.

El enviado especial del diario nipón cree que en tal caso China estaría dispuesta a adherirse a un pacto defensivo antibolchevique y renunciar al propio terreno a su política antinipona. — Telexpress.

El Japón se excusa ante la U. R. S. S.

Peiping, 9. — El secretario de la Embajada japonesa, Sima, ha visitado al consejero de la Embajada soviética en Peiping, Spilvanek, que desempeña al propio tiempo el cargo de cónsul general de la U. R. S. S. en Tien-tsin, para expresarle el sentimiento que ha producido el «raid» de que ha sido objeto el Consulado soviético, excusándose del mismo, aludiendo que el pequeño número de tropas japonesas en Tien-tsin no fueron suficientes para impedir que se llevara a cabo tan reprochable hecho.

El cónsul japonés en Tien-tsin ha notificado oficialmente al dean del cuerpo consular en Tien-tsin, que las fuerzas japonesas han tomado todas las medidas necesarias, haciéndose responsables del Consulado general soviético. — Telexpress.

La evacuación de la China meridional por los elementos civiles japoneses

Tokio, 9. — El portavoz del Ministerio del Exterior informa que todos los civiles japoneses, aparte del personal del Consulado, han abandonado la región del Yang-Tsé, incluso la ciudad de Nankín. Se sabe que un cañonero y un contratorpedero japoneses, que estaban estacionados en Hankow, han sido retirados.

Toda la China Meridional ha sido, por el momento, evacuada por los niños y mujeres japoneses solamente.

La situación se va agravando por momentos, dado el hecho que seis divisiones chinas continúan su marcha hacia el Norte. Notifican que los combates han empezado ya, ayer, en Yan-Tin-Sing, sobre la línea férrea de Tien-tsin a Pukoi. — Telexpress.

Solidaridad de los obreros de San Francisco con nuestra causa

San Francisco, 9. — Los obreros del muelle de esta ciudad han decidido cesar en el trabajo en señal de protesta contra la intervención de Alemania e Italia en la guerra española. Para darle toda la fuerza y hondo sentido de protesta que tiene su actitud, han tomado el acuerdo de manifestarse ante los buques alemanes e italianos anclados en este puerto, demostrando de esta forma a las dictaduras fascistas, la imposibilidad de transigir con sus odiosos procedimientos. — Febus.

Llegan más tropas japonesas a Pekín

Shanghai, 9. — Comunican que más de 4.000 japoneses han llegado a Pekín para completar la ocupación de dicha ciudad.

Según noticias recibidas de círculos competentes el número de soldados japoneses mandados al norte de China asciende hasta la fecha a 47.000. — Telexpress.

Ribbentrop consulta con Hitler

Berlín, 9. — Se sabe de buena fuente que el "Führer" sostuvo ayer una larga conversación con el embajador Von Ribbentrop, en Berchtesgaden.

Supónese que la conversación se relacionó con la nueva situación europea a consecuencia del relajamiento de las relaciones italo-británicas. — Telexpress.

Chautemps habla de acercamiento entre los franceses

Romorantin, 8. — El presidente del Consejo de Ministros, Camille Chautemps, ha pronunciado un discurso diciendo que ha llegado la hora de trabajar dentro de un respeto recíproco a las leyes nuevas y que laboraría para conseguir el acercamiento de todos los franceses. — Fabra.

Un elemento tan superlativamente "controlado" como lo es el señor Comorera, no debe descender al terreno de la amenaza sangrienta. Cuando se conoce una lista de más de sesenta nombres, a los cuales se quiere asesinar, lo prudente es denunciar el caso a las autoridades competentes para que procedan a la aprehensión de los presuntos asesinos. Nadie está autorizado —aunque sea secretario del P. S. U. C.— para tomarse la justicia por su mano. Para penar los delitos que se cometen en la retaguardia antifascista, existen los tribunales populares. ¿Es que no lo recuerda el ex consejero de Justicia?

El embajador de España en Londres y la duquesa de Atholl, desmienten una información tendenciosa del diario «Morning Post» sobre el incendio del Palacio de Liria

Londres, 9. — El diario «Morning Post» publicó recientemente un editorial diciendo que el palacio del duque de Alba, en Madrid, había sido incendiado por los hombres al servicio del Gobierno que lo ocupaban. A este infundio ha contestado el embajador de España en Londres con la siguiente carta:

«En su editorial de hoy, 26 de julio, se dice que el palacio del duque de Alba en Madrid, fué incendiado por los hombres que estaban al servicio del Gobierno español. Lo que ocurrió fué que el palacio sufrió un intenso bombardeo de los aparatos rebeldes, intencionadamente o no —hay cuatro cuarteles en aquel distrito— dejaron caer sobre el edificio bombas incendiarias y explosivas. Su pretensión, por lo tanto, por completo de fundamento, como lo demuestra con toda evidencia el testimonio de muchas personas que han visto el palacio después del bombardeo. Es fácil, aun para los más inexpertos en la materia, demostrar que los daños han resultado de la aviación y no de un incendio.

El Gobierno español está dispuesto a someter el asunto al dictamen de peritos técnicos, a quienes se concederá toda clase de facilidades para visitar el edificio.

A consecuencia de otras informaciones menos dolorosas que la formulada en su editorial, tuve el gusto de invitar a sir Frederick Kersson y otras personas de su autoridad a ver por sí mismas, sobre el terreno, cómo ha organizado el Gobierno la protección de

los tesoros artísticos. Una visita de esta clase no tenía limitaciones ni condiciones, y por supuesto, el Palacio del Duque de Alba sería uno de los lugares que el Gobierno español enseñaría, como es su costumbre, a los visitantes en cuestión. — P. Azcárate, embajador de España.»

También la duquesa de Atholl ha enviado una carta al director del «Morning Post», en la que dice:

«Permitame que corrija la afirmación de su editorial, según la cual la casa del Duque de Alba en Madrid, fué destruida por las fuerzas del Gobierno, que inventaron después la historia de su destrucción por los aviones facciosos.

Cuando estuve en Madrid, en el mes de Abril, visité dicha casa, en compañía de otras personas, y todos vimos por nuestros propios ojos los aviones rebeldes volar sobre el edificio el mismo día de su destrucción, y vimos las llamas que surgían del tejado inmediatamente después del bombardeo.

Mis Abson se dirigió en seguida a la Embajada inglesa, para solicitar el envío de una brigada de bomberos, y ella misma me aseguró que antes de que éstos acudieran habían sido colocados guardias en la casa, para impedir el saqueo. Y a pesar del fuego, se salvaron muchos cuadros y libros.

Yo misma puedo asegurar que había un gran agujero en la única habitación que conservaba restos de techumbre. La destrucción, evidentemente, habían venido de arriba. — Febus.

Las autoridades británicas no creen en la posibilidad de nuevos ataques

Londres, 9. — El almirantazgo comunica haberse puesto en comunicación con el petrolero «British Tanker».

Las autoridades británicas no considerando los riesgos de nuevos ataques justifican el envío de una escolta naval especial.

Los propietarios, de todas maneras,

han sido avisados para que tomen las medidas necesarias para que el «British Corporal» vuelva a tomar mar, asegurándole que un barco de guerra se encontrará a sus proximidades para que pueda intervenir en caso de ser agredido. — Telexpress.

Ha sido bien acogido el llamamiento de Cordell Hull

Washington, 8. — Treinta y siete naciones han contestado al llamamiento de Cordell Hull, en favor del mantenimiento de la paz y el resurgimiento mundial por medio del desarme militar y económico. Los Gobiernos de España, China, Japón, Berlín y Roma, se abstienen de comentar la declaración de Cordell Hull. Entre las contestaciones que con mayor entusiasmo apoyan en líneas generales la declaración de Cordell Hull, figuran las de Francia, Rusia y todas las Repúblicas sudamericanas. — Fabra.

Preparan el terreno para negociaciones italo-británicas

Londres, 9. — Habiendo llegado de Roma el embajador inglés Sir Eric Drummond, se ha trasladado esta tarde al Foreign Office, donde ha celebrado una prolongada entrevista con los dirigentes del Ministerio sobre las negociaciones italo-inglesas.

Las conversaciones decisivas entre ambos Gobiernos comenzarán en septiembre, incumbiendo al embajador inglés y al ministro de Relaciones Exteriores italiano Ciano, la misión de preparar primeramente el terreno. — Telexpress.

El dictador húngaro invitado a visitar Austria

Viena, 9. — Según el diario «Neuigkeiten Weltblatt», el regente de Hungría, almirante Horthy, ha sido invitado por el Gobierno austriaco a trasladarse a mediados del corriente mes a Austria para asistir a un cacería en Sierra Karwendel.

Se admite como seguro que el jefe de Estado aprovechará esta oportunidad para celebrar conversaciones políticas. — Telexpress.

La rápida evacuación de Hankeu

Tokio, 9. — Un portavoz oficial declara que la evacuación total de Hankeu por los japoneses, que se llevará a cabo dentro de las presentes veinticuatro horas, se realizará previo un acuerdo con el Gobierno chino, cuyos términos se desconocen. — Cosmos.

Un espantoso incendio destruye la ciudad peruana de Cogoyuco

Lima, 9. — La ciudad de Cogoyuco ha quedado reducida a un montón de escombros a consecuencia de un pavoroso incendio, activado por un fuerte vendaval. La inexistencia de medios modernos de extinción hizo posible que se consumiera la catástrofe.

El fuego tuvo su origen en un cohete que cayó ardiendo sobre el tejado de paja de una casa habitada, e no casi todas las del pueblo por individuos indígenas.

Se carece de detalles, pero se afirma que, afortunadamente, no hay que lamentar ni una sola víctima y sí, únicamente, grandes daños materiales. — Cosmos.

Los Sindicatos de cara a la guerra

ANTE LA PRETENDIDA NACIONALIZACION DE LAS INDUSTRIAS DE GAS Y ELECTRICIDAD

EL FUNCIONARISMO DE PARTIDO, FACTOR DE DESCOMPOSICION EN LAS INDUSTRIAS VITALES DE CATALUÑA

El funcionarismo en los estamentos oficiales, resulta el oponente de toda labor económica, de la demostración de capacidad indispensable en la industria libre colectivizada, que a la vez que competencia, exige un máximo de cariño a la profesión y de espíritu de sacrificio.

Se ha corrido el telón finalmente, del funcionarismo, y se han publicado unas notas en la Prensa de Barcelona, en forma de PROPUESTA AL CONSEJO DE ECONOMIA, propugnando la nacionalización de la industria del gas.

Vamos a comentarlas brevemente para que se deduzca los signos de competencia o de conocimiento del problema que revelan dichas notas:

Comienzan diciendo que las industrias de producción y distribución de combustibles gaseosos, se desarrollan en Cataluña de una manera incoherente e inorgánica.

¿No saben acaso, que es un hecho la unificación de la industria del gas en Cataluña?

Nosotros nos oponemos a la municipalización, precisamente porque propugnamos la instalación de grandes centros de producción, para transportar el gas a distancia — proyecto en ejecución — y servir a poblaciones que no disfrutan de elemento tan cómodo y necesario, abriendo cauce a la implantación de industrias derivadas, muy convenientes para la economía y para la defensa nacional.

Continúan afirmando, que la adquisición de las primeras materias para la gasificación, se produce en competencia entre las diversas empresas y esto es cierto. Elen sabido es que desde hace muchos meses TODAS las fábricas de gas de Cataluña tienen UN SOLO organismo de aprovisionamiento de la primera materia, aparte de que el grupo de servicios de gas y electricidad ha puesto a disposición de ferrocarriles y de la industria en general, más de treinta mil toneladas de carbón.

Para demostrar una vez más la falta de información... o de otra cosa, se afirma que es más de lamentar, porque proviniendo las materias primas en buena parte del extranjero, con la elevación de precios consiguiente, se aumentan las cifras del valor oro de las mercancías de importación.

La industria del gas UNIFICADA DE CATALUÑA, ha importado la primera materia en cantidades no igualesadas por nadie, y a precios bastante más favorables que los obtenidos por los organismos a quienes se desea entregar la industria. Además, la industria del gas es la que tomó la iniciativa de reanudar las importaciones de carbón de Asturias.

Pero, ¡qué bien enterados están los informantes!

«El actual régimen de empresas separadas...» ¿Qué? ¿Pero es que el informe fué redactado en julio de 1887?...

Porque los realmente enterados, sabemos que ya no existen empresas, gracias a las iniciativas de los propios obreros.

Y el actual régimen de las EMPRESAS PRIVADAS permite que cada una dentro de su área, se limite a producir en la forma y en la proporción que a la empresa le es, particularmente, más remuneradora. En primer término, no existen EMPRESAS actualmente, porque, según ya hemos dicho y repetido, las han sustituido los SERVEIS DE GAS UNIFICATS DE CATALUNYA, y, en segundo término, las fábricas no pueden, desgraciadamente, producir lo que quieren ellas, NI LO QUE NECESITA EL PUBLICO, porque NO SE LES FACILITAN LAS DIVISAS INDISPENSABLES PARA FLETAR BUQUES Y ADQUIRIR EL CARBON QUE NECESITAN.

Las fábricas se ven obligadas a trabajar cuatro o seis horas diarias, y esto, lejos de ser económico, es ruinoso para estas industrias.

Lean los artículos publicados por LUZ Y FUERZA, y verán que se habla de la transformación de nuestra industria del gas con vistas a utilizar las primeras materias nacionales, y a obtener productos necesarios para nuestra economía, adelantándose a ciertos proyectos que sabemos se están tramitando y que pueden muy bien, ser base de inspiración del informe con el cual sin duda se pretende confundir el Consejo de Economía.

La industria del gas, evolucionará sin necesidad de que sus colaboradores se conviertan en FUNCIONARIOS, y sin abrir nuevos cauces a los enchufes políticos.

En Andalucía, pleno de los Sindicatos afectados a la C. N. T.

Para el día 10 de agosto y sucesivos, la Confederación Nacional del Trabajo de Andalucía convoca a los trabajadores constituidos en Sindicatos de Banca, Ahorro, Seguros y Afines, a un pleno regional, que comprenderá las provincias de Almería, Granada, Jaén y Córdoba. El comicio tendrá lugar en Jaén, con asistencia del Comité Regional de Andalucía, Federación Nacional de Trabajadores de Banca y Federación Provincial de Sindicatos Unicos de Jaén. En el orden del día, figura la constitución del Sindicato Unico Regional de Trabajadores de Banca. Este nuevo acto confederal es una comprobación más de la vitalidad confederal en la España antifascista.

Para evitar una competencia entre las fábricas de gas, competencia que por más que digan los informadores, no puede existir entre las industrias que ADEMÁS DE ESTAR UNIFICADAS, funcionan de una manera aislada sin conexa e inorgánica, sin darse ningún caso de duplicidad en la misma población, proponen «una única empresa con administración COLECTIVIZADA INDEPENDIENTE».

¡Vaya habilidad! ¡Nacionalizada! ¡Colectivizada! ¡Independiente! Pareceros que se trata de situarse en forma, para tener razón, tanto si se nacionaliza como si se respeta el criterio de los obreros, favorable a asegurar por sí mismos el funcionamiento de la industria.

Existiendo los SERVICIOS DE GAS UNIFICADOS, los mismos que existen criticando una supuesta existencia de empresas, proponen LA CREACION DE UNA EMPRESA que comprendiera los SERVICIOS UNIFICADOS.

Nosotros consideramos invulnerable la unificación de la industria del gas. Hemos dicho y repetido que queremos transformarla y tenemos los elementos técnicos necesarios, faltándonos solamente, para llevar a cabo nuestros proyectos, la normalización de nuestra economía, hoy trastornada por las circunstancias que atravesamos. Admitiremos las intervenciones que se crean necesarias y sean beneficiosas; pero no podremos tolerar que nuestra industria sirva para aumentar el número de enchufes y de cargos de favor.

Claro que el Consejo de Economía se habrá dado cuenta de la burda maniobra, pero no deja de ser desconcertador que en estos momentos, cuando es necesario realizar labor constructiva, se lancen informes tan desorientadores para la opinión, persiguiendo finalidades que no queremos calificar.

Si algún elemento se considera fracasado, allá él, que use de las influencias para obtener cargos más cómodos, pero que no pretenda escudarse con los que estamos dispuestos a todos los sacrificios para salvar la industria en estos momentos difíciles, siempre que se permita el prudente y necesario reajuste de los precios de venta con los alcanzados por la primera materia y demás elementos necesarios.

Informes tendenciosos como el que nos ocupa, han de merecer el mayor desprecio por parte de los antifascistas a quienes se trata de desorientar, para luego producir diferencias y conflictos injustificados.

La Junta Central del Sindicato de las Industrias del Agua, Gas y Electricidad.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T.-F. A. I.

A toda la Prensa y a toda la organización confederal y anarquista de España

Necesitando organizar debidamente el archivo de todas nuestras publicaciones y de toda clase de ediciones de nuestro movimiento, rogamos a toda la Prensa y a toda la organización confederal y anarquista de España, nos envíen varios ejemplares de todo cuanto publiquen: Prensa, manifiestos, folletos, etcétera, y, a cambio, recibirán de todo cuanto editen estas oficinas.

Para envíos: Oficinas de Propaganda, C. N. T.-F. A. I., Vía Durruti, 32 y 34, piso 4.º. Barcelona.

«UMBRAL» se ha puesto a la venta

Sumario: La desconcertante acción de la Diplomacia inglesa. — Actualidad barcelonesa. — La lucha en el Sur. — Limpiabotas en Salamanca. — Águilas y buitres. — Aragón lucha, trabaja y calla. — Un pueblo de levante en la Revolución. — La industria láctea en Barcelona, antes y después del 19 de julio. — De la lucha en el Norte. — Carnaval de la retaguardia. — Cómo luchan los ferroviarios contra el fascismo. — Hechos y rostros. — Encuestas de «UMBRAL». — ¡No pasarán!, novela de Upton Sinclair. — El fascismo destruye... — El tesoro artístico de España.

Presentación no igualada 40 céntimos en toda Cataluña

Programas de Estado industrial

FUERA DEL PROLETARIADO, NO ES POSIBLE DAR SOLUCIONES ECONOMICAS EN CATALUÑA

En la campaña que se lleva actualmente, desde la Prensa de partido, en pro de la nacionalización de determinados sectores industriales y básicos en la economía de Cataluña, se cae en la utilización de argumentos de todo carácter, sin tener en consideración las condiciones de guerra y consiguiente reconstrucción por que atravesamos, cosas ambas insuperables. No es posible que se vuelvan contra los trabajadores argumentos que, de tener una aplicación, serían una contradicción con las ejecutorias del proletariado. El análisis de los mismos, con lógica obrera y de clase, nos conduce a esta comprobación: los Sindicatos, organismos de base en materia industrial, pasarían a un segundo plano. Cuando el combate hacia ellos no entra en los pretextos fútiles que abultan ciertas campañas de Prensa, se pasa a relegarlos a una inferioridad, que descubre móviles extraños y confusos, dentro de una pseudocrítica, reveladora de los propósitos de crear un Estado industrial, burocrático y funcional. Ni económica ni política, la clase obrera puede hacer concesiones en ese sentido. No basta citar a la U. R. S. S. El Estado soviético alcanza, fuera de la polémica que en torno a él podríamos citar, un período de veinte años. Y aquí, en Cataluña, estamos en el primer año de guerra y reconstrucción económica en manos del proletariado.

El Estado funcional es una vieja conclusión del liberalismo económico burgués. El proletariado no puede ser heredero de esa ideología, que, en cierto grado, dió material al propio fascismo. Combatir el ascenso y curso gradual de la clase obrera en el complejo industrial de Cataluña en base de programas de Estado industrial, extraño al fuego de la lucha de clases, envuelve, o la pretensión de sofocar las conquistas revolucionarias, o es la revolución de que los apetitos burocráticos de partido, cuya composición social es ajena al proletariado, inciden en fortificar, sacrificando a la clase obrera y la Revolución misma.

El proletariado catalán, a través de sectores industriales básicos, ha demostrado su madurez para regir la economía, y su mayoría de edad política. Limitar el control y la gestión que actualmente ejerce, con conciencia de la transitoriedad del período de guerra, es pretender despojarlo de sus conquistas. La economía, en manos de los trabajadores, no puede ser abandonada. Esto deben comprenderlo todos, so pena de crear la contradicción entre el Estado y el proletariado, contradicción que sólo será superada por el triunfo total de la clase obrera, en un régimen socialista. Mientras esto no ocurra, toda tentativa en contrario, podemos calificarla de antiproletaria y contrarrevolucionaria.

El carnet sindical de ambas Centrales basta para acreditar el derecho de sindicación y de trabajo. Los organismos obreros son los únicos aptos para crear una democracia proletaria en el orden político y económico

BAJO EL SIGNO U.G.T.-C.N.T. LA ALIANZA OBRERA, EN HECHOS QUE REFUTAN PALABRAS DE ESCISION E INSIDIA

Las Juventudes Libertarias de Levante, 47,000 afiliados

Al secretario general de la Confederación Nacional del Trabajo de España. — Ciudad.

Estimado camarada: Por la presente, y en nombre de 47.000 jóvenes libertarios levantinos, os saludamos fraternalmente en estos momentos históricos en los cuales habéis interpretado justamente los anhelos de la clase trabajadora de España, firmando un pacto de unidad de acción entre nuestras queridas C. N. T. y U. G. T.

¡Contra el fascismo, guerra sin cuartel! ¡Por la revolución social! ¡Viva la unidad de acción revolucionaria de todo el proletariado ibérico! ¡Viva la Unión General de Trabajadores de España! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo de España!

Os saludamos fraternalmente, quedando vuestros y de la libertad.—Por el Comité Regional de Levante: El secretario general, O. Alorda (Rubricado).

El Secretariado Vasco a los Comités Nacionales

Al iniciarse entre ambos Comités nacionales las gestiones que no dudamos constituyen el primer paso decisivo para una próxima totalitaria entente U. G. T.-C. N. T., tantos años anhelada por la clase trabajadora, complácese este Secretariado en remitirle las presentes líneas que expresan el veheméntísimo deseo de que prosigáis en la magna obra emprendida hasta conseguir llegar al epílogo que su alta calidad merece.

Adelante, pues, camaradas. A pesar y en contra de los enemigos declarados de la unidad obrera.

Los jóvenes libertarios de Reus, con la Alianza

Las Juventudes Libertarias de Reus felicitan la alianza C. N. T.-U. G. T., la cual la acogen con simpatía y cariño y al mismo tiempo prometen ser fieles defensores de la misma, para que así puedan fracasar, una vez más, las maniobras que en contra de ella vienen realizando elementos interesados.

50,000 antifascistas de Perpiñán

Mariano R. Vázquez.—Comité Nacional C. N. T.

Perpiñán.—En nombre 50.000 adhérentes Federación Comités españoles acción antifascista, experimentan satisfacción viendo alianza C. N. T.-U. G. T., realizando único medio realizar represión arbitraria ganr Revolución.—Comité Nacional. Comité Defensa Antifascista.—Perpiñán.

Los camaradas anarquistas de toda España, por voz de su Comité Peninsular

Al Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo.—Presente. Estimados camaradas: Cumpliendo acuerdos de la última reunión del Comité Peninsular de la Federación Anarquista Ibérica, nos complacemos en manifestaros la satisfacción que sentimos por la demostración efectiva de solidaridad proletaria que habéis evidenciado al iniciar con la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. el camino de la victoria, firmando el pacto de enlace C. N. T.-U. G. T.

Otrécíndonos vuestros y de la causa del proletariado.—Por el Comité Peninsular de la F. A. I.: Germinal Souza, secretario.

Los ferroviarios confederales

A Comité Nacional C. N. T.—Grabador Esteve, 4.

Madrid.—Ferroviarios C. N. T. Madrid entusiasmados pacto firmado dos Centrales Sindicales C. N. T.-U. G. T. tanto tiempo esperado, felicitan ese Comité Nacional emocionadamente acierto enrañable clase trabajadora. ¡Viva unión C. N. T.-U. G. T. T. ¡Viva alianza revolucionaria! ¡Hecha la victoria con unión dos Sindicales!—Comité Subsección Ferroviarios Madrid C. N. T.

Alcance del pacto obrero, según Pascual Tomás

¿Qué alcance tiene el pacto firmado por ambas Centrales ayer? Sencillamente éste.

El compromiso de elevar las relaciones de cordialidad de los trabajadores al grado sumo para que se hablen y razonen entre sí con el respeto que se merecen, apartando siempre las violencias y los odios de antaño.

Las mismas bases de relación que pedimos en el orden político. Se ha dicho públicamente que el pacto firmado por la U. G. T. y la C. N. T. va dirigido contra el Gobierno. Yo declaro que la pluma que sembró esa infamia al escribir tan injusta acusación se miraba al espejo y trasladaba a las cuartillas su propia imagen por dentro.

El pacto con la C. N. T. no va contra la República. Tiene una ambición más elevada. Hoy se acusa a la clase trabajadora de ser ella la única responsable del desconcierto y de la ruina de muchos talleres. El pacto con la C. N. T. demostrará que el proletariado puede colaborar en la solución de este problema.

No reconocer a los organismos que funcionen al margen de la disciplina proletaria, segunda condición. Sin lucha contra el escisionismo, no hay posible unidad obrera. Esta lucha impedirá crear un margen para el aventurismo político en el proletariado

FEDERACION REGIONAL DE LOS TRASPORTES DE CATALUÑA

CON UN POCO DE INTELIGENCIA Y BUENA VOLUNTAD, SE SOLUCIONARAN MUCHOS PROBLEMAS

No tratamos de querer imponer nuestro criterio a quienes ven la situación actual de forma distinta a la que nosotros la vemos; pero es de lógica que se estudie hasta qué punto puede persistir la gravedad de la carencia de material de transporte.

Si queremos ganar la guerra y hay intereses por parte de los antifascistas de desobstaculizar el camino para llegar a una finalidad que armonice los intereses de todos, es necesario que todos pongamos lo que podamos. No es prudente, desde el punto de vista económico, realizar una propaganda que tienda hacia la consecución del programa de un partido, empleando para estas cosas todos los subterfugios habidos y por haber, mientras que la población civil y sus industrias se van resintiendo ya de la falta de materias primas. Esto traerá como consecuencia un resquebrajamiento en la moral de la retaguardia y de paso repercutirá en los frentes de combate. Reconozcamos que una de las partes más importantes para hacer frente a las contingencias económicas y bélicas, es la de poseer un medio de locomoción eficiente, o al menos el imprescindible para atender a aquellas necesidades que el momento presente reclama.

No es menester argumentar nada. Tanto unos como otros conocemos la importancia que esto encierra, pero desgraciadamente hay un número que no quiere reconocerlo en todo su valor, a pesar de ver y observar el gran malestar que es está produciendo entre el pueblo productor.

La Federación Regional de los Sindicatos del Transporte de Cataluña entiende que la manera como se efectúa la requisición del material automóvil, sobrepasa ya a las necesidades del frente, y por lo tanto despierta suspicacias que muy bien pudieran resultar realidades perjudiciales para la buena armonía que debe existir en la retaguardia.

Nada exige esta Federación que menoscabe la dignidad del Gobierno, ni de ninguna organización sindical o partido político. Sólo pide imparcialidad en las cosas y un poco de buena voluntad.

Jamás la Organización confederal, los Sindicatos de Transportes, se han negado a facilitar cuantos vehículos les han sido epidos por guerra; pero de esto a que, sin consultar a los Sindicatos, se requisen camiones y más camiones, media una gran distancia, esta distancia puede acortarse mediante una inteligencia entre todos.

Si de verdad somos antifascistas, busquemos la fórmula que evite tantas requisas, ya que se está demostrando que tales requisas se hacen más que por necesidad por un capricho o cosa parecida.

LA REVOLUCION en el CAMPO

LA POSICION DE LA FEDERACION REGIONAL DE CAMPESINOS C. N. T., ANTE LOS SINDICATOS AGRICOLAS

UNA organización de tipo federalista como la C. N. T., su único anhelo es defender los intereses de la masa de sus componentes que, por ser quienes son, representa la defensa de los productores. En otras organizaciones, de tipo centralista o ejecutivo, el interés máximo no puede ser otro que el de los dirigentes. Consecuencia de esto es el divorcio que existe a menudo entre la masa de sus afiliados y la posición de la Ejecutiva. La contradicción de ésta en la defensa de los trabajadores, porque cuando se es dirigente, con potestad ejecutiva, ya no se procede como trabajador. Debe ser el productor, la masa de los componentes de una organización quien estudie sus propios problemas. Consecuencia de esto, es el gran descontento que reina hoy entre los campesinos de Cataluña con relación a los Sindicatos Agrícolas, debido a la posición que adoptó la Unión de Rabassaires al respecto de éstos.

En el entusiasmo de los primeros días de la Revolución, el pueblo trabajador podía tener en sus manos todo el poder político y toda la vida económica de Cataluña; pero la clase obrera, siempre altruista y confiada, dejaba todavía en manos de los partidos políticos la dirección de lo que, de buen derecho le pertenecía, se promulgó entonces, el decreto de sindicación obligatoria para los campesinos de Cataluña. Si bien su finalidad podía surtir buen efecto, cosa que los campesinos de la C. N. T. jamás han negado, era necesario encontrar la forma de aplicación que posibilitase llevar a buen término la finalidad, por la cual debían crearse los Sindicatos Agrícolas.

Ante tan interesante problema, para estudiar la forma de aplicación del decreto de sindicación obligatoria y regularización de los Sindicatos Agrícolas, los campesinos de la C. N. T. se reunieron en congreso extraordinario, guiados por el afán de que la Economía agrícola pudiera ser útil a la causa de la guerra y de la liberación de los campesinos. A pesar de ser la C. N. T. la organización mayoritaria, pese a las pretensiones de la Unión de Rabassaires, que pretende controlar nada menos que el 90 por 100 de los compañeros, haciendo propaganda de ello particularmente durante las tramitaciones de crisis, pero invitados a hacerlo público y detallado, por pueblos, como lo viene haciendo nuestra Federación Regional de Campesinos, por mediación de nuestro semanario "Campo", todavía esperamos la contestación. En nuestro congreso, llevados por la sola finalidad de lealtad que es característica de los campesinos cuando pueden exponer libremente su criterio, tomamos el acuerdo de que las juntas de los Sindicatos Agrícolas fueran compuestas por las organizaciones C. N. T., U. G. T. y Unión de Rabassaires, donde existieran las tres, o dos donde no hubiera más, o bien una, si no había otra en el pueblo, para que de esta forma, dentro de los Sindicatos Agrícolas, cuya finalidad debe ser específicamente económica, estuvieran representados todos los campesinos por mediación de sus hombres representativos.

Pocos días antes de la celebración del congreso, el consejero de Agricultura llamó a los representantes de los campesinos de la C. N. T. para conocer su posición, y al hacerle conocer éstas, que era la que el congreso adoptó, prometió defenderla y que se aplicaría; pero pocos días después, el propio consejero, por mandato de su organización, descuidando que era consejero antes que de la Unión de Rabassaires, se negó a mantener lo que había prometido.

Vista esta negativa, vista la posición también de la U. G. T.; en otro congreso decidieron los campesinos de la C. N. T. ir a las elecciones de las Juntas, por mayorías, como lo estipula el decreto de regularización de los Sindicatos Agrícolas indicando algunas salvedades, entre ellas que ningún campesino de los que antes del 19 de julio habían militado en partidos reaccionarios o de derechas, no tuvieran ni voz ni voto, medida acertadísima y que fué aceptada por todas las organizaciones.

Si bien se ha ido a la elección o, lo que es más justo, ha pasado el domingo que debían de celebrarse, se ha hecho un boicot sistemático a los campesinos de la C. N. T. amparado por la propia Consejería de Agricultura; queriendo obligar a unos pueblos a que nuestros campesinos se afiliaran antes a la "Unión de Rabassaires", o bien obligarles a pagar una cuota para formar parte del censo electoral de los Sindicatos, e impidiendo hacer una estadística de todo aquellos elementos reaccionarios favorables para ellos en estos momentos. Todo esto en contradicción con las disposiciones legales.

Hay quienes creen que es posible hacer una política económica partidista dentro de una nación, cuando es imposible hacer una economía de tipo nacionalista ante las demás naciones.

Como en tiempos de la Monarquía y de la República que posibilitó los sucesos sangrientos del 19 de julio, se quieren emplear los mismos métodos que nos conducirían a los mismos fracasos.

La C. N. T. es la única que ha sabido superar las posiciones equivocadas y es la única que propugna por una economía de conjunto, teniendo en cuenta el interés máximo de todos los campesinos antes que el exclusivo de la organización.

Camilo Boldú

Aviso del Sindicato de Arenys de Mar

A todos los compañeros de Arenys de Mar que se encuentran en el frente revolucionario o movilizados en las quintas, les comunicamos que en reunión de Junta y militantes se acordó que, para que los compañeros que están en estas condiciones se les reconozcan todos los derechos como a los demás sindicados de la localidad, y considerando que a pesar de haberse visto obligados a alejarse de los lugares de producción continuando siendo productores, tienen la obligación de cotizar cuando menos el sello confederal si tienen medios para ello en los lugares donde se encuentran o hacerlo en este Sindicato cuando regresen por cualquier motivo. El que no lo haga así deberá atenerse a las consecuencias.

Por el Sindicato de Industrias Varias, El Secretario

AVISO

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Falset (C. N. T.) pone en conocimiento de todos los organismos, regionales, comarcales y locales de la Confederación Nacional del Trabajo, que ha sido retirada, por este Sindicato, toda la confianza y repudie la confianza que en su nombre pudiese ostentar el compañero Ricardo Pi Secall, por no seguir las normas confederales.

La Junta

Labor contrarrevolucionaria en Capellades

En Capellades, hace unas cuantas semanas que se respiran aires epidémicos, y algunos que se titulan antifascistas están haciendo, sin darse cuenta, campaña antirrevolucionaria. Criticar sin pruebas a los que fueron piedra de choque del movimiento. Cuando se piden las pruebas, éstas no aparecen en ninguna parte.

Sin darse cuenta de que militan en partido afín al Cooperativismo, luchan contra la Cooperativa local, vertiendo innumerables calumnias, con la sana intención de desestimar a camaradas que deberían merecerles el mayor respeto.

Lo mismo ocurre con las Colectividades, con lo bien que ha laborado el provecho de los trabajadores; testarudos, dale que dale, de cabeza al edificio antifascista, esperando que con el estruendo que se hace, desalojarán al actual inquilino, para habitarla seguidamente ellos.

Esteban Alerany

EN TORNO A LA COLECTIVIDAD DE TORRE DEL ESPAÑOL

En Torre del Español se fundó una Colectividad. Todo el año en curso los hombres que el 19 de julio, sin rebasar los límites de la justicia revolucionaria, dieron al traste con todo el espíritu caciquil, se ven sorprendidos ahora por unos formulismos de legalidad que se les exige, cuando ellos no los rehusan, sino que hacen lo que buenamente creen ha de hacerse, como digo, son sorprendidos por ciertos formulismos que ya sabemos qué fin los motiva... y creen ver atro-

pellados sus derechos conquistados como buenos antifascistas y revolucionarios. Pero reafirmemos nuestros principios... El proletario, el que él solo ha de deber su total emancipación, lo demás no nos debe de asustar, lucharemos y venceremos en esta lucha contra el progreso que tiene empuñada el fascismo internacional, y a pesar de todo y contra todo, somos y seremos amantes de la libertad.

J. A. T.

DESDE LAS PLANAS (Gerona)

Con motivo de los últimos hechos ocurridos nos vemos en el deber ineludible de hacer pública cuál ha sido nuestra actuación, para que así la opinión, y en particular los trabajadores, puedan juzgar si había algún derecho para molestarnos tal como se hizo.

Desde algún tiempo, el C. R. F., en reunión general, acordó no organizar ningún baile mientras durasen los momentos actuales.

Por otra parte, las Juventudes Libertarias también acordaron lo mismo. En ese periodo se organizaron aquí las Juventudes de Izquierda Republicana, las cuales de lo primero que se ocuparon fué de organizar bailes. Entonces, las Juventudes Libertarias, viendo que el C. R. F. había revocado el acuerdo mencionado anteriormente, nos reunimos y acordamos que todos nuestros compañeros podían frecuentar los bailes y bailar si era de su gusto, pero que la Organización se abstendría de organizar ni ayudar ningún baile.

Entonces llegaron con permiso algunos milicianos, los cuales no encontraron adecuado el baile en estos tiempos que el fascio internacional está ensangrentando el suelo ibérico. Amparándose con esta razón, presionaron para que las J. I. R. desistieran de su propósito.

La obstinación de los empeñados en acrecentar el baile motivó que el padre de unos jóvenes que están luchando en el frente arremetiera, furioso, contra el piano que amenizaba los baillables.

De ello se cargó la responsabilidad a nosotros, los de las Juventudes Libertarias, habiendo llegado, incluso, a efectuar registros en casas de compañeros, sin guardar relación una cosa con otra, lo que ha producido en el pueblo muy mala impresión.

Desde este periódico nos dirigimos a todos los interesados para que no coaccionen a sus familiares que acuden y los que quieren acudir a nuestra organización, ya que el registro ha puesto en claro que en dicho local no había armas ni artefactos explosivos, como algunos, faltando a la verdad, habían dicho. La veracidad de lo hallado en la Organización han sido libros para ilustrarse cultural y revolucionariamente.

Ha muerto un joven de Llagostera

La metralla fascista, en el frente de Aragón, ha segado la vida en flor de nuestro queridísimo compañero Antonio Tosas. Era el joven Tosas un ferviente defensor de la Libertad. Era joven —veintún años— pero tenía el temple del viejo luchador. Actualmente formaba parte del grupo libertario de este pueblo; a la vanguardia de él iba en todos sus actos; cuando estalló la sublevación militar, fué de los primeros en alistarse en la columna del malogrado Durruti.

Desde estas columnas damos a sus afligidos padres, hermanos y demás familia, nuestra más viva condolencia por la pérdida del hijo, del hermano querido.

Luis Viola

La C. N. T. en el Municipio de Hospitalet

En Hospitalet, la Consejería de Economía y Finanzas está en manos de la C. N. T. desde el primer momento de la anulación de los Comités antifascistas, al constituirse los Municipios. La C. N. T. sabía la inmensa responsabilidad que contraía al hacerse cargo de la Consejería de Economía; por eso se hizo cargo de ella a pesar de los críticos momentos financieros en que la vida social del pueblo se encontraba en aquellos momentos de convulsión revolucionaria. Hasta la actualidad, la C. N. T. ha sabido portarse noblemente, obrando de una forma desinteresada en pro de la causa antifascista, ensalzando la vida económica del pueblo de una forma notable, situándose el Departamento de Economía de nuestra ciudad al nivel de los demás pueblos de la región catalana.

Precisamente nosotros, los hombres de la C. N. T., tenemos que demostrar lo capaces que somos en llevar la vida social del pueblo, y no podemos admitir que haya quien, escudándose con nosotros, haga labor de zapa en la buena marcha de la Economía del pueblo.

Y decimos al pueblo productor: Ni por un solo momento no dejéis de contribuir, moral y materialmente, en todo lo que se entiende por la Economía; no son momentos ahora de reclamaciones individuales; de si Fulano tiene el piso acondicionado y si Zutano no lo tiene; que no se manifiesten estas pequeñeces, que no son más que mezquindades, comparadas con la guerra que tenemos con el fascismo.

Que todos, absolutamente todos, cooperen, si se puede, en pagar los alquileres porque, en resumidas cuentas, nos encontraremos, de no hacerlo así, todos perjudicados.

J. Llopert

MONOGRAFIAS TROFOLOGICAS

EL MELON, FRUTA MEDICINAL Y NUTRITIVA

EL melón, en nuestra región mediterránea, es el fruto más popular entre los naturistas de la temporada de verano y otoño. Dura de julio a diciembre. Rivaliza, quizá, con la sandía y la uva. Se han dicho del melón muchas cosas absurdas, hasta por los mismos médicos, los no conscientes de las cuestiones trofológicas, como aquel tradicional absurdo que, como una letanía, reza así: "El melón, de mañana, es oro; a mediodía, plata; y a la noche, mata".

¿Por qué? ¿Por qué tiene que ver en la diferencia de las horas? ¿Una causa tan pequeña puede producir un efecto tan grande como el matar, porque se coma de noche? ¡No! Nosotros decimos y demostramos, porque lo sabemos por experiencia propia, que la causa reside en no saberlo combinar químicamente. Es la mezcla, que tiene que ver mucho en el efecto metabólico. Si el melón, por ejemplo, como cualquiera otra fruta, se mezcla mal con las comidas en que entran verduras, grasas, fritos, aceites, leche, huevos, chocolate, té o café, entonces sí que puede hacer daño; pero si, por el contrario, se combina y armoniza bien con alimentos compatibles, como por ejemplos pan tostado, bonitos asados o patatas (sin aceite) o bien con plátanos o castañas asadas, o bien con uvas, higos, dátiles, melocotones, ciruelas o miel, entonces se logrará una perfecta digestión, infaliblemente, y sin trastornos. Cuando a fruta se combina bien, es cuando nutre; pero si se toma de postre, pierde su valor y puede causar trastornos, porque se debe de metabolizar con comidas más pesadas y heterogéneas, y como no tienen la misma reacción química en el momento de la transformación trofológica, se da lugar a la formación de un nuevo cuerpo extraño, o sea tóxico, y éste es el que "a veces mata".

El "cucumis melo", el melón, es un fruto jugoso, muy ligeramente albuminoso, rico en sacarosa, de perfume muy agradable cuando está maduro y mucho más si es de buena calidad, como el "tendra" valenciano y el "melón pisa", "torre" o "corona" amarillo.

Aquí tenemos la composición química de un melón corriente, de Francia, según Balland Koenig:

Agua	90'38
Materias nitrogenadas	1'—
Cuerpos grasos	0'32
Materias amiláceas, azucaradas, etc.	6'53
Celulosa	1'09
Cenizas	0'68

Pero nuestros melones tendrales valencianos, o bien esas clases especiales muy maduras y dulces, son muy nutritivos, por la gran cantidad de azúcar que contienen, pues de 6 a 7 por 100 pueden aumentar en 13 ó 14 o más de glucosa, y eso es lo que alimenta.

El melón tendral es muy medicinal. Cuanto más ácido es en estado verde, o no maduro, más cantidad de azúcar tendrá después, una vez madurado bajo la acción sacarificadora del sol.

El melón cura catarros intestinales y del estómago; cura también constipados de nariz y de garganta. Desinfecta los intestinos y desintoxica el hígado, en caso de hepatitis e ictericia.

Conviene a los artríticos y a los escrofulosos y enéimicos, por su riqueza en hierro y calcio. También va bien a los que padecen de la vejiga, riñones y uretra, porque facilita la diuresis y diluye las cálculos y piedras. Para los estreñidos es laxante, y para los inapetentes es tónico y aperitivo para el estómago. También conviene a los tuberculosos y asmáticos, porque el melón es un gran expectorante y facilita la respiración.

Conviene acostumbrar a los niños, en vez del terrible café con leche con pan blanco (base: engrudo), a tomar cada mañana, como desayuno, un poco de melón con higos o uva y un poco de pan integral tostado o bien un plato de copos de trigo bien cocidos. Es un alimento completo y un nutritivo ideal. Padres proletarios: ¡A ver cuándo va a dejar de ser el comer frutas un privilegio sólo para los niños ricos y que no saben de su valor!

N. Capo

Federación Regional de Colectividades de Aragón

SOBRIEDAD REVOLUCIONARIA

No satisfecho el miliciano con sufrir los rigores y peligros que lleva aparejada la vida de campaña, procura, con su óbolo material y su actividad moral, influir para que las conquistas de la Revolución continúen.

No espera, particularmente el miliciano confederado, como muchos, el vencimiento del plazo de cobro para poder convivir unos días en el barro de la prostitución y del crapulismo más indignante, sino que es una alegría para él, porque sabe que podrá ayudar en algo efectivo a los que, con su nación de hombres bregados en las realizaciones audaces y liberadoras, están gestando, en la más emocionante realidad, los deseos fundamentales y naturales de los hasta hoy explotados de la tierra.

Las cantidades recibidas este mes, han sido:

1.308 pesetas de la 2.ª compañía, 2.º batallón, 11.ª brigada, 25.ª División Durruti; 5.875'65 de la División Durruti (Juan Gómez de Gelsa); 1.585 de las Juventudes Libertarias de la 25.ª División, batallón Malatesta, 117.ª brigada; 1.125 de la 2.ª compañía, 2.º batallón, 116.ª brigada mixta, 25.ª División; 7.193 del Comité Regional de las Juventudes Libertarias de Aragón (varios donativos del frente); 805 de la 3.ª compañía, 2.º batallón, 118.ª brigada mixta de la 25.ª División; 1.125 del Ateneo Libertario de Azaila; 65 de A. Blasco, de la 2.ª batería de montaña, de Monegrillo. Total: pesetas 18.476'65.

Esta es la demostración de la solidaridad que los combatientes de revolución noble y comprensivo han dado a todos los que, pasándose la vida cantando prosas en pro de la solidaridad, escudan la personalidad más tacaña y demagoga.

Que prosiga el gesto y reciban los camaradas donantes las expresiones más sinceras de los que compartimos con los campesinos la dura labor de sembrar la tierra y hacer florecer los más nobles ideales humanos.

POR LA FEDERACION
El Subsecretario
Luis Estivill

LO QUE PASA EN ARGENTONA

Los jóvenes de la C. N. T. y la F. A. I. están en el frente incorporados en estas quintas y, en cambio, los de la Izquierda Republicana y «Rabassaires» aún se pasean por Argentona.

Quiero poner, ante todo, como ejemplo al inolvidable Durruti, quien no quiso defender de ninguna manera a todo aquel que tuviese enchufe por conducto caciquil, por considerar que los enchufes de los enchufistas eran fascistas. Que aprendan, pues, los que no llegan a su altura en dignidad y valentía y que pongan en práctica lo que él.

Nada de enchufismo en ninguna parte de España, y menos en los momentos actuales en que la juventud se juega la vida para defender las libertades de un pueblo que no quiere ser esclavo, y necesita de todos.

Los jóvenes que luchan en el frente, afrontando todos los peligros, protestan enérgicamente del enchufismo y piden que toda la juventud, pero toda, vaya a empuñar las armas contra el enemigo.

Nada de noble tiene que mientras unos combaten con heroísmo propio del momento actual, los protegidos por personas representativas procedan injustamente. Sólo pido que las autoridades no permitan semejantes protecciones y obliguen a defender la causa antifascista tanto a los unos como a los otros. De esta manera no habrá diferencias. Un argentonés

DESDE CANET DE MAR

Las Juventudes Libertarias de Canet de Mar ruegan a todos los compañeros inscritos en ellas y que están luchando en el frente de combate de Aragón, se relacionen por medio de correspondencia con estas J. J. LL., a fin de enterarlos de la marcha de la Organización, manera así de no existir equívocos en lo que se refiere a los diversos asuntos orgánicos de estas Juventudes.

Esperamos que todos los compañeros sabrán cumplir esa premisa.

Por la Junta

El secretario

Dirigir la correspondencia a la Junta de las J. J. LL., calle de Castanyer, Canet de Mar, Barcelona.

Información local

COMENTARIOS MINIMOS

EL INVENTOR DE BULOS

Es el animador de la retaguardia. Nosotros nos lo imaginamos levantándose muy de mañana, para el mejor cumplimiento de su misión, oprimiéndose la cabeza fuertemente con las manos, a fin de extraer del cráneo la noticia, fabulosa que ha de asombrar aquel día a sus conciudadanos, y exclamando, jubilosamente, después de haber dado con la "bola" cotidiana:

—¡Sí!... ¡Ya está! ¡Ayer arde se paseó Queipo de Llano, en tranvía, por las Ramblas!

Puesta la novedad en circulación, ya no queda nada que hacer, porque todo lo demás se hace por sí solo. A las nueve de la mañana la noticia penetra a lomos de un camarada burócrata en la oficina de un centro oficial, a las diez ya ha llegado a los despachos más inaccesibles, filtrándose por las rendijas de las puertas, a las once está en poder del personal subalterno, a las doce sale a la calle, sube a los tranvías, desciende al "Metro", revolotea por los comercios, se posa, coquetueta, en las redacciones de los periódicos, pasa como una exhalación por los templos del regocijo y va a perderse en la inmensidad de la masa indiferente que acoge, repite y espera.

Pero lo interesante no es el aspecto turístico de la noticia, sino los comentarios que suscita en su recorrido y que, al adherirse a ella, la dejan tan asendereada y maltrata que no la conoce ni su propio autor. ¿Queipo en tranvía?... Es posible. Pero... ¿quién controla los tranvías?... La C. N. T. ¡Ah! Luego, entonces... ¿Qué relación puede haber...? ¡Reflexionemos! ¿Cuál es el pensamiento más destacado de las charlas de Queipo? Aquel en que, refiriéndose al lugar donde habrían de refugiarse los que se hallan en Barcelona procedentes de Madrid, cuando llegaron a Cataluña los fascistas, dijo cantando: "En el fondo del mar. Matarile, ríle, ríle..." ¡Sí! Ese es su pensamiento más notable. Pero...

Sigamos deduciendo. ¿Qué hay en el fondo del mar? Corales..., ballenas... ¡Hola! ¡Ya está aquí! ¿Corales rojos y ballenas negras? ¡Acabáramos! Ese rojo y negro submarino y esa mención del fondo del mar del general curda, delatan cierta convicción, que sumada a su presencia en un vehículo condecorado... Lo que decíamos. ¡Ya está!

Y debido a todos estos razonamientos, al día siguiente podemos leer con delectación: "Hay que depurar la retaguardia. Los elementos incontrolados se pasean del brazo de Queipo y de Cabanellas por las ciudades mediterráneas. Y a propósito del Mediterráneo: ¿Cuándo municipalizamos el fondo del mar? Es una vergüenza que persista la colectivización de los corales y las ballenas. Por lo menos que los pinten de otros colores".

Pues toda esta amenidad de nuestra capital no se la debemos más que al inventor de bulos. El, con su imaginación privilegiada, se preocupa todos los días de alegrarnos la existencia. ¡Y aun hay quien la persigue! ¡Y aun hay quien le acusa! ¡Oh, la injusticia de la retaguardia!

¿Hacia la apertura del Parlamento Catalán?

Ayer mañana, se reunieron los diputados de la mayoría y otros pertenecientes a otras fracciones políticas, cambiando impresiones sobre las próximas sesiones parlamentarias.

Hallazgo macabro

Ha sido hallado, en estado de descomposición, el cadáver de un desconocido, en los alrededores de Las Planas.

En la Generalidad

El señor Companys estuvo parte de la mañana de ayer, trabajando a la Residencia. Más tarde recibió la visita del teniente coronel Reyes, con su ayudante.

Estuvo también en la Generalidad, pero no pudo ver al Presidente, por hallarse ausente, el embajador de Méjico, señor Ramón P. de Negrís. El señor Negrís, dejó su tarjeta en la Secretaría de la Presidencia.

El problema de la moneda fraccionaria

Cada día son mayores los inconvenientes que crean la falta de moneda fraccionaria en nuestra ciudad.

Es los tranvías los cobradores sudan tinta para devolver los cambios, arrojándose algunas veces serios altercados, que degeneran en riñas, por el lenguaje comedido de los mismos.

En los establecimientos públicos, se dan otra vez "vales de crédito".

Y si por esto fuera poco, se han fijado unos pasquines en las puertas de los estancos, diciendo que el Banco de España no admite la moneda papel de la Generalidad, recomendándose al público se provea para adquirir tabaco de moneda del Estado.

Que puedan escasear ciertos artículos de primera necesidad, por causas de la guerra, todo el mundo lo comprende, pero que siga el rompecabezas de la moneda fraccionaria, es la verdad, una cosa inverosímil.

Diferentes Municipios de Cataluña, han creado tipos monetarios, hasta de veinticinco pesetas. Aquí, no solamente aun no hemos visto los billetes de cincuenta céntimos, recientemente anunciados, sino que el Banco de España ahora rechaza la moneda papel creado por la Generalidad.

¿No sería posible poner orden y concierto a este asunto, tan fácil de resolver?

Los ciudadanos ya tienen bastante con sorportar estoicamente el alza continua de las subsistencias a la que se han entregado miles de intermediarios, como si Barcelona fuera una Sierra Morena.

Guardia agredido

Varios jóvenes armaron un fenomenal escándalo en el Gran Price y al ser apedregados se insolentaron con unos guardias de Seguridad los cuales les amonestaron para que abandonaran el local.

Uno de los jóvenes agredió a uno de los guardias, causándole lesiones, por lo que fueron detenidos y puesto en libertad unas horas después, bajo fianza.

«Solidaridad Obrera» fué suspendida el sábado por cinco días

Por orden de la Superioridad ha sido suspendido, por cinco días, el órgano de la Confederación Regional del Trabajo, "Solidaridad Obrera".

Respecto a este asunto, manifestó el delegado general de Orden Público, señor Paulino Gómez, al recibir ayer tarde a los periodistas que había sido suspendida la publicación del periódico "Solidaridad Obrera, por cinco días, con motivo de haber desacatado las órdenes de la censura.

Con tal motivo —añadió— que recordaba a los demás periódicos que no deben publicarse blancos.

Y por último dijo que el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación habían regresado a Valencia satisfechos de su viaje a Cataluña.

Aviso a los radioyentes

Por decreto del Gobierno de la Generalidad, fecha 27 de julio próximo pasado, se ha puesto en vigor el impuesto de la Radiodifusión, que han de pagar todos los radioyentes.

Como sea que la ejecución de la legislación del Estado en materia de Radiodifusión en Cataluña corresponde única y exclusivamente a la Generalidad, es evidente que con el cobro de este impuesto está inculido el que la administración del Estado venía cobrando, hasta la fecha, de los radioyentes.

Así, pues, el único impuesto que debe satisfacerse es el que señala el presente decreto, impuesto que en breve se pasará a cobrar a domicilio.

Estaría loco

Por tocar en un gramófono la Marcha Real, fué detenido en el calle Ramaladeras, Eduardo Mecha Lluch.

Actuación de los Tribunales Populares

Tribunal Popular número 1. — Vióse la causa seguida contra Juan Pérez, acusado de tenencia ilícita de arma. El veredicto fué de inculpabilidad, y el Tribunal de derecho absolvió al del banquillo.

Tribunal Popular número 2. — Para responder de un delito de atentado compareció Andrés Pérez de la Plata.

El veredicto fué de inculpabilidad y la Sala absolvió al procesado.

Para mañana. — Tribunal Popular número 1. — Vista de la causa seguida contra Tomás Alustey, por tenencia de explosivos. — Tribunal Popular número 2.

— Juicio de la causa instruida contra Albino Fortin, por resistencia. — Jurado de Urgencia número 1. — Juicio de la causa seguida contra Marcelo Lepebrost, por sabotaje.

Para el pueblo soviético, ese pueblo hermano, generoso, decidido, solidario y valiente que sigue nuestra lucha con el alma vibrante de emoción fraternal, tenemos nosotros la mayor gratitud, pues ella es nuestra cualidad más destacada. Sabemos cuánto vale su apoyo y por encima de nuestras discrepancias doctrinales con sus dirigentes, colocamos nuestra agradecimiento sincero y cordial. No son para el pueblo ruso nuestras censuras, como quieren hacer ver avidamente los que, acaso, se sientan aludidos, sino para cuantos —partidos o particulares— escuchándose en aquel anagrama, especulan grotescamente con el apoyo que nos presta.

La reglamentación del azúcar

Por el consejero de Provelimientos, se ha dictado una disposición que reglamenta el consumo del azúcar a los cafés, bares y restaurantes en todo el territorio de Cataluña.

Otro guardia lesionado

Después de tomar un refresco, un guardia de Seguridad, en la Plaza de Toros Monumental, entregó para pagar un billete de cinco pesetas.

Por si el camarero tardaba o no en devolverle el cambio se suscitó una pequeña discusión, intentando otro camarero, y uno de los dos le dió un silletezo en la cabeza.

Los dos camareros han sido detenidos.

Congreso extraordinario de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña (febrero-marzo de 1937)

MEMORIA

Dentro de breves días aparecerá la «Memoria» del Congreso Extraordinario de los Sindicatos de la C. N. T. de Cataluña, celebrado los días 27 de febrero al 3 de marzo, en Barcelona.

Siendo, indudablemente, este Congreso el más importante y trascendental de los celebrados por la C. N. T. en España hasta nuestros días, nos permitimos recomendar la lectura de la «Memoria» del mismo a todos los trabajadores del país, principalmente a los de la Región Catalana.

Un volumen de 500 páginas en 4.º mayor, CUATRO pesetas.

En atención al coste material del libro, no se hacen descuentos.

No se servirá ningún ejemplar que no se pague por adelantado o pedido a reembolso.

Háganse los pedidos a las Oficinas de la Propaganda C. N. T. F. A. I., Vía Durruti, 32. Barcelona.

Donativos Pro Hospitales de Sangre

De Construcción y Pavimentos de la calle Granvía, 25 pesetas. De Bernadas, núm. 2, turno mañana, C. N. T., 36. De Juventudes Libertarias de Espectáculos Públicos, resultado de un festival, 417. De los trabajadores de la Colectividad Papel y Metal, 33'60. Del Sindicato de Industria del Espectáculo, Sección Banderilleros y Picadores, festival 31 de julio, 500 pesetas; y festival 1 de agosto, 500 pesetas; total, 1.000. Del personal C. N. T. de los talleres del pequeño material de M. Z. A., de ésta: Manuel López, 2'50; José Foh, 2'50; José Ruiz, 2'50; Buenaventura Verjer, 2'50; Manuel Sebastián, 2'50; Melitón Martín Delamo, 2'50; Felipe Ráfoles, 2'50; Francisco Buada, 2'50; Emilio Jimeno, 2'50. Del camarada Francisco Iñiguez, 20.

En nombre de los heridos, nuestro agradecimiento a los donantes.

Nota. — Estos donativos se admiten en la Federación Local de Sindicatos Unicos (Comisión Pro Hospitales de Sangre), Vía Durruti, 32 y 34, bajos.

Hoy se pone a la venta el número 5 de

«UMBRAL»

¡Mejor que los anteriores!
40 céntimos en todas partes

Ante la contraofensiva china el Gobierno japonés decide adoptar nuevas medidas

Tokio, 9. — La Agencia Domei comunicó que en vista de la creciente gravedad de los acontecimientos que se desarrollan en China, el Gobierno japonés ha decidido celebrar, desde hoy, un Consejo de ministros diario, a fin de seguir al momento el curso del litigio chino-japonés.

En el que se celebrará hoy se estudiarán, de acuerdo con el ministro de la Marina de Guerra, importantes acuerdos relativos al envío a China de varias unidades navales, medidas encaminadas a garantizar la navegación de los convoyes de tropas y material, cooperación entre la aeronáutica naval y la aviación de tierra, etcétera. —Cosmos.

INTERESES DE PARTIDO Y DISCIPLINA SINDICAL

COMO SE FOMENTA EL MALESTAR OBRERO EN LA RETAGUARDIA

La Ejecutiva de la U. G. T. adoptó el 9 de julio una resolución clara sobre los periódicos intitulados «portavoces» de la misma. Esa resolución establecía el necesario control de Prensa, y la adopción de una línea general en todo lo que reflejara cuestiones relacionadas con esa organización. Nos congratulamos de tal determinación, en su oportunidad, por cuanto reafirma el concepto de la Prensa sindical y obrera, que debe cumplir, de modo orgánico, la función responsable de reflejar el pensamiento de los cuerpos sindicales.

En ese sentido, emitimos nuestro juicio, pues la responsabilización de la Prensa obrera, redunda, de inmediato, en beneficio de la cordial relación entre los trabajadores, vuelve a su cauce los órganos sindicales, y facilita, al expresar, orgánicamente, el pensamiento de los proletarios mismos, un nivel común en el proletariado antifascista, ya que los normas que rigen a un sector, deben, necesariamente, hallar un equivalente en los demás.

Se trata, sobremanera, de garantizar a los obreros y la voluntad fraternal que unifica a todos los trabajadores de España. Así como esta conducta es privativa de los órganos confederales, igual condición, elemental en el escenario de las luchas obreras, debe conducirse respecto a los representativos de las organizaciones actualmente estrechadas en el combate y la guerra antifascista.

«Las Noticias», de Barcelona vulnera esa determinación, y truce su representación, pasando a ser órgano de un Comité Ejecutivo, sobre la misma organización que debe regirse en un orden nacional. «Claridad», de Madrid, lleva las cosas más a fondo, y desconoce la resolución. «En realidad, por el truco, un órgano, y la vulneración del acuerdo, el otro, representaban, sí o no, la organización ugetista? No basta ser órganos oficiosos. En estos momentos, toda la Prensa debe serlo, claramente, ante los obreros, de organización o de partido. Si se es órgano de una sindical, hay que acatar los acuerdos. Lo contrario es sembrar de confusión las filas obreras. Gastar la mutua confianza entre trabajadores. Fomentar el malestar en retaguardia. Colocar los partidos contra los Sindicatos, y pretender hacer prevalecer los intereses de éstos vulnerando la disciplina sindical, que en la base, la dirección y la Prensa, desconocería, es obrar en desmedro de una de las formas de acción más potenciales de la clase obrera.

EL ALCANCE REVOLUCIONARIO DE LA NUEVA ESTRUCTURACION DE LA F. A. I.

«Antes de un mes, la F. A. I. será la organización revolucionaria más potente de España», dijo ayer el secretario de la Federación Local de Grupos Anarquistas, compañero A. G. Gilabert

Los acuerdos tomados por el Pleno Peninsular de la F. A. I. celebrado en Valencia los días 4, 5, 6 y 7 de julio del corriente año, han levantado una verdadera polvareda de curiosidad, tanto local, nacional, como internacionalmente.

Los grandes rotativos europeos y americanos han comentado este histórico hecho, según el prisma de sus intereses políticos. La Prensa local y nacional ha recogido solamente las declaraciones de Federico Montseny, con la menor extensión posible y a través de las informaciones telegráficas de las asociaciones periodísticas influencias aun por el ambiente capitalista.

Por eso, dado el alcance de los acuerdos recaídos en Valencia, hemos creído conveniente conocer la verdadera posición de la F. A. I. en su nueva y trascendental estructuración orgánica, por la propia expresión del compañero Gilabert, secretario de la Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona.

—¿Cómo estaba estructurada la F. A. I. antes del 19 de julio —le preguntamos al camarada Gilabert?

—En la Conferencia de Valencia, celebrada el año 1926, se constituyó definitivamente la F. A. I., dándose la misma estructura orgánica que tenía la vieja Federación Nacional de Grupos Anarquistas de España, a base de pequeños grupos de afinidad, federados entre sí local, comarcal, regional y nacionalmente.

—¿Qué resultados dió el grupo de afinidad?

—El grupo de afinidad dió excelentes resultados cuando el anarquismo era un movimiento que desarrollaba casi por completo una acción clandestina, al margen de la legalidad establecida. El grupo de afinidad superó todos los períodos represivos y fué un instrumento de lucha muy eficaz contra los gobiernos.

—¿En qué condiciones se encuentra actualmente el movimiento anarquista?

—Actualmente, el anarquismo ibérico se halla en condiciones de ejercer y reclamar la dirección de la Revolución que vive y realiza nuestro pueblo; por eso la F. A. I. ha acordado darse una nueva estructuración orgánica, admitiendo en su seno a todos los elementos de tendencia libertaria.

—¿Qué alcance tiene la nueva estructuración de la F. A. I.?

—En el orden político, producirá una verdadera revolución, pues la F. A. I. —añade—, será antes de un mes, la organización revolucionaria más potente de España, sin contar los millares de afiliados que tiene en Portugal, Francia y Estados Unidos. Pues has de saber que la Unión Anarquista Portuguesa, la Federación de Grupos Anarquistas de lengua española en Francia y la Federación de Grupos Anarquistas de lengua española en los Estados Unidos, también están adheridos a la F. A. I.

—¿Cuántos afiliados tiene la F. A. I. en Barcelona?

—Con la nueva estructuración, la F. A. I. tendrá solamente en Barcelona, más de 30.000 afiliados, pues ahora se daba el caso de que una multitud enorme de anarquistas no estaban afiliados a la F. A. I., aunque algunas veces hablaban en nombre de ella.

—La nueva modalidad creada, ¿implica que la F. A. I. se haya transformado en un nuevo partido político?

—Será un partido revolucionario, o

una organización específica que trascenderá a la vida pública para dar al proletariado un instrumento orientador en sus realizaciones revolucionarias, impulsando la Revolución desde todos los organismos populares.

—¿Cómo actuará la F. A. I. desde el nuevo plano de su estructuración?

—De acuerdo con las últimas determinaciones tomadas, la F. A. I. hará todo lo posible para que nuestra Revolución no pueda ser la expresión de ningún credo totalitario, sino el exponente de todos los sectores populares antifascistas influyentes en la vida política y social. Como anarquistas, somos enemigos de toda forma totalitaria de Gobierno, y la F. A. I., en su nueva fase de actividades políticas, pondrá en juego todas sus fuerzas, para evitar que la Revolución ibérica sea desfigurada o yugulada por una dictadura de partido.

—¿Renuncia la F. A. I. a la implantación del Comunismo Libertario?

—Los anarquistas, dentro de la disciplina de la F. A. I., queremos que el futuro de Iberia sea el resultado de la acción conjunta de todos los sectores que coinciden en la creación de una sociedad sin privilegios de clases, en donde los organismos de trabajo, administración y convivencia, sean el principal factor para dar a nuestro país, por medio de normas federales, el cauce que dé satisfacción a sus distintas regiones, pues este es el alcance político, social y revolucionario de la nueva estructura orgánica de la F. A. I.

—¿Según los acuerdos tomados en el Pleno Peninsular que nuestra Organización celebró en Valencia durante los primeros días del próximo pasado mes de julio.

Hasta aquí, las interesantes manifestaciones del secretario de la Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona.

Desde ahora, podrán silenciar cuanto quieran los que están interesados en no divulgar la nueva fase de la vida política y social del anarquismo de España, aunque estamos seguros de que las precedentes declaraciones del compañero Gilabert están destinadas, por su importancia, a ser recogidas por la gran familia internacional anarquista.

Los laboristas se oponen a la unificación de Irlanda

Belfast, 9. — El proyecto de resolución en favor de la unificación de Irlanda ha sido rechazado por el partido laborista de Irlanda del Norte, que celebra actualmente su Congreso anual en Belfast. En dicha resolución se solicitaba que el partido laborista del Norte de Irlanda uniese sus esfuerzos a los de los trabajadores del Estado Libre para realizar la unidad irlandesa.

Midgley, diputado del Parlamento Irlandés, y presidente del partido, se opuso en términos de gran firmeza, pidiendo al Congreso que no se entrometiera en controversias nacidas de proposiciones que, dijo, no tienen relación alguna con las condiciones sociales de las masas. — Fabra.

EL CAMION DE CINEMA EN EL FRENTE «EQUIPO NUMERO 1», HA SIDO ROBADO



El sábado, a las cuatro de la tarde, en la calle de Aribau, esquina a la de Diputación, fué robado por unos desconocidos el camión de cine ambulante...

Es de lamentar este hecho, por lo que representa de privar de la distracción y propagación cultural entre los heroicos luchadores de la libertad...

Extracto de los acuerdos más importantes del Comité Permanente Municipal

Darse por enterado, con satisfacción, del Decreto de la Generalidad de Cataluña, de 31 de julio último...

Destinar una cantidad a las obras de construcción de un refugio de defensa anti-aérea...

Destinar 100.000 pesetas para trabajos urgentes municipales y para contribuir a la construcción de refugios anti-aéreos...

Destinar una cantidad a las obras de construcción de un refugio de defensa anti-aérea...

Destinar 100.000 pesetas para trabajos urgentes municipales y para contribuir a la construcción de refugios anti-aéreos...

Aprobar el proyecto definitivo y presupuesto para la construcción del refugio anti-aéreo de la plaza de Francisco Magriñá...

Ejecución de las obras de pavimentación de la calle de Llull, entre las de Martí Vilanova y Luchana.

¿Has visto el último número del semanario

«UMBRAL»?

Es la mejor revista gráfica antifascista

40 céntimos en toda España

FESTIVALES Y CONFERENCIAS

El Comisariado «Pro Ajut Quevures Madrid» organiza para hoy, martes, día 10, mañana y tarde, un grandioso festival...

JUVENITUDES LIBERTARIAS DE MONESTROL DE LLOBREGAT Estas Juventudes desean suscribirse a los siguientes semanarios y revistas...

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS PARA HOY

El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Comisión de la Barriada de Sans, convoca a los delegados de todas las fábricas y talleres...

¡NO PASARAN!

la formidable novela de UPTON SINCLAIR se publica en la revista

«UMBRAL»

Pedida en los quioscos 40 céntimos

Los teatros «Angelina o el honor de un brigadier», en el Teatro Barcelona

Un éxito grande que puede añadirse a la numerosa lista de los cosechados por la compañía de comedias que dirige Juan Bonafé...

El público rió y aplaudió al autor, intérpretes y presentación escénica. Un acierto del Comité Económico del Teatro que llevará al Barcelona mucho público.

VIDA MILITAR

4.ª DIVISION ORGANICA Comandancia Militar Todos los jefes, oficiales y sargentos, en situación de disponibles forzosos...



TEATROS

- Funciones para hoy, martes, día 10 de agosto. Tarde, a las 5, y noche, a las 10. APOLO. - Compañía de dramas sociales...

- ARNAU y BROADWAY. - La canción del dolor, Dibujos, Estrictamente confidencial, La familia Dressel...

- ODEON. - Un minuto de silencio, Llama eterna, Dos fusileros sin balá...

Escuela de Militantes de Cataluña C. N. T. F. A. I.

Curso de lecciones para la presente semana, a las siete en punto de la tarde. Martes: «Cómo se organiza un Pleno...

VARIOS

- FRONTON NOVEDADES HOY, MARTES Tarde, a las 4,30 BOENARRO - LIZARRIBAR contra CANTABRIA - RICARDO...



FRANCISCO GARCIA MONTUENGA desea tener noticias de Luis Menez. Dirigirse a calle Tortellá, 3, segundo, segunda, o a las Juventudes Libertarias de Pueblo Nuevo...

MANUEL REINA del batallón Juan Arcas, destacado en los Castellanos, primera compañía, en Martos (Jaén), desea saber el paradero de José Ruiz Pozo...

MIGUEL MONREAL CHAVES del Ejército Popular, tercera división, primer regimiento, segundo batallón, primera compañía, en El Pajazo...

FRANCISCO PAREJA MOLINA del regimiento infantería núm. 1, segunda compañía, segundo batallón, en Párras del Martín (Teruel)...

ENGENYO MURIANA PEREZ refugio de Carlos Marx, en Murcia, interesa saber el paradero de José y Eugenio Muriana Torres...

MARIA ATENCIA CAMPOY desea saber el paradero de su compañero Bernardo Gutiérrez Paniagua...

ENCARNACION GONZALEZ SANTIAGO desea saber el paradero de Antonio González Santiago. Dirigirse al Sindicato de Adra (Almería)...

MIGUEL LOPEZ FERNANDEZ de la División Ascaso, León del F. Cementerio, por Vicén, Castillo Malatesta (Huesca)...

¡SERENIDAD, CAMARADAS!

Hay quienes se dedican a difundir rumores alarmistas, quienes lanzan alusiones infamantes, quienes pronuncian palabras de escarnio, hirientes y estúpidas, con el visible propósito de provocar una violenta reacción en la masa proletaria, a fin de justificar ciertos procedimientos, nefastos para la causa antifascista, dirigidos especialmente a reprimir el movimiento libertario.

¡Cuidado con la provocación, camaradas! Bajo ningún concepto debemos hacer el juego a los conspiradores. Que nadie se haga eco de los fantásticos bulos que divulgan nuestros enemigos y que se exija responsabilidad a cualquiera que los propale. Si hay individuos que, siendo antifascistas, juegan con fuego, facilitando la obra disgregadora de los emboscados y de los agentes fascistas, es necesario ponerles un freno y sobre todo abstenerse de reaccionar en la forma que ellos quisieran hacernos reaccionar.

Las violencias de lenguaje, las calumnias grotescas, tienen un solo objeto: producir hechos de reacción esporádica. Debemos evitarlo a toda costa. Hoy, más que nunca, los trabajadores y los militantes deben atenerse a la disciplina de la organización a que pertenecen, evitando todo acto que no provenga de los mandatos de la organización.

Llegará un momento en que los bulistas, los alarmistas, los provocadores de toda especie, darán cuenta de sus infames maniobras. Habrá que exigir responsabilidad y consecuencia a todos los que actúen en el campo antifascista. Para ello es necesario actuar con la máxima responsabilidad de nuestra parte, con la perfecta comprensión del momento que vivimos.

Una vez más, camaradas, ¡SERENIDAD Y FIRMEZA!

HA MUERTO EL PADRE DEL CAMARADA RICARDO SANZ

Llega hasta nosotros una noticia dolorosa: el padre de nuestro camarada Ricardo Sanz, jefe de la División Durruti, falleció ayer.

Expresamos nuestras condolencias a sus familiares. El sepelio se efectuará hoy, a las cuatro de la tarde, partiendo de la calle de Molina, en Esplugas de Francoll.

Nosotros, junto a los millares de trabajadores de Barcelona, anarquistas o comunistas, que lucharon codo con codo el 19 de julio, rendimos homenaje a las «tribus» de Atarazanas, nos inclinamos ante sus caídos heroicos, y no olvidaremos nunca, porque selló la confianza en la final victoria, la partida del 22 de julio, con Durruti al frente, hacia las rutas del Aragón liberado del terror fascista

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, martes, 10 de agosto de 1937

NUMERO 146

SIGUEN LAS SANGRIENTAS LUCHAS INTESTINAS EN EL CAMPO FACCIOSO

Durante cuatro horas, en los sectores de Barrenturen, Ortieta y Polo, combatieron entre sí con fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano las propias fuerzas rebeldes

Santander, 9. — (Servicio exclusivo de Febus). — Durante todo el día de hoy, hubo escasa actividad artillera por parte del enemigo, con referencia a los días anteriores.

Nuestras baterías replicaron a las enemigas, acallándolas.

En Barrenturen, Artista y Polo, hubo intenso fuego de fusil y ametralladora y explosión de bombas de mano, en las posiciones enemigas.

Este fuego se prolongó por espacio de cuatro horas, demostrándose con ello, que en el campo faccioso se produce una rebelión de las tropas españolas contra los extranjeros y los mandos militares.

Este fuego se percibió perfectamente desde las trincheras leales, inclu-

so por periodistas de la capital montañesa, y se relaciona con la escasisma actividad que desplegó el enemigo contra las posiciones leales.

La nubosidad del día, impidió toda actividad en el aire, tanto por nuestra parte como por la aviación facciosa. — Febus.

HAY QUE TENER PRECAUCION

Ropas y abrigos

Hay que insistir otra vez, en que se acerca el invierno («con sus nieves canas»). Y el otoño en el campo es inclemente y húmedo. Muy molesto para quienes tienen que combatir en las trincheras y muy penoso.

Es preciso con tiempo, con calma, preparar primero la fabricación y luego la confección de ropas de invierno y de abrigos para nuestros soldados. Las tropas, en todos los puntos, tendrán que pasar el invierno en las simas y el año pasado nos dió el ejemplo de lo que puede ocurrir si se pasa la fecha y se olvida el encargo: luego vienen las prisas y el aparente abandono de nuestros combatientes. Tendrá que improvisarse y no saldrá bien.

Al Ejército se le puede improvisar el bastimento y la sanidad, pero nunca el abrigo.

Hay que tener precaución y hacerlo pronto; esto le interesa al combatiente y a la retaguardia.

HAY QUE PONER FRENO AL DESBARAJUSTE EXISTENTE EN LAS COMARCAS RURALES

No puede resultar para nosotros una novedad el hecho de que también en el campo se haya establecido un pugilato entre determinados sectores políticos. Quienes en un principio coincidieron en lo de arremeter contra el impulso revolucionario de la C. N. T. en las comarcas rurales de Cataluña, a la postre han venido a hostilizarnos, echándose mutuamente en cara sus respectivos desaciertos. El ansia de hegemonía conduce, necesariamente, a estos extremos.

La ruralia catalana deja bastante que desear, considerándola en términos generales, y no puede inculparse a la C. N. T. de este desbarajuste. Culpables de ello son cuantos, rehuyendo afrontar cara a cara los problemas, obrando con un raquítico concepto de partido, se han cegado hasta el extremo de no vislumbrar lo que podía acaecer.

Si al problema del campo se le hubiese concedido la importancia requerida; si en lugar de ir buscando la forma de obstaculizar la labor de la C. N. T. se hubiese mostrado voluntad por encauzar las actividades, en terreno de comprensión y de convergencia, no hubiera ocurrido lo que ahora se está lamentando. La Confederación dió la tónica, abrió camino buscando todos los medios para acrecentar la producción, poniendo el máximo de interés en que pudiera ser puesta en cultivo la máxima cantidad de terreno.

La Confederación, en el campo de Cataluña, llevó a cabo una labor intensa en pro del nuevo estado de cosas, necesitado de una formidable voluntad, encaminada a doblar, a triplicar la producción. ¿Cómo se correspondió a nuestra labor? Se vertió todo el odio que se pudo contra nuestra obra. Es evidente que, como todo, adolecerían algunos aspectos de tales o cuales defectos susceptibles de enmienda. Pero lo de menos era, para algunos, tratar serenamente de los aciertos y de las deficiencias. Se iba contra la C. N. T., y dejando de lado todo razonamiento susceptible de ofrecer orientación, se hacía el juego, unas veces inconscientemente y otras a conciencia, a la burguesía rural, a los elementos que antes habían pertenecido a la Unión Patriótica, a la entidad de San Isidro y a la Liga; todos ellos, como es sabido, fundamentalmente enemigos de la Revolución, contrarrevolucionarios convencidos.

Se ha seguido en el campo de Cataluña una política de espaldas a la realidad, distanciada de las necesidades que hacía falta atender.

Se ha demorado demasiado la constitución del Consejo de Agricultura. Más de un año ha trascurrido sin poner en vías de ejecución lo que ahora parece ser va a ser una realidad. Se ha legislado en torno del campo sin analizar concienzudamente el contenido de los decretos, sin compulsar el sentir de los afectados en ellos. De ahí que nos hayamos encontrado con toda una serie de disposiciones sin consistencia para pasar del papel a la realidad campesina. Todo ello hubiera podido evitarse hace ya tiempo con la constitución del Consejo de Agricultura, integrado por las tres facciones que en el campo catalán tienen personalidad, o sea: la Confederación, los Rabassaires y la U. G. T. Acoplados en estos organismos los sectores todos defensores del productor agrícola, fácilmente se hubieran liquidado los conflictos de todo matiz, ocurridos en unas u en otras comarcas. Entonces hubiera sido viable crear la apropiada legislación, debidamente madurada el pro y el contra de cuantos matices ofrece la vida rural. Hubiéramos evitado también el que no pocos se hayan visto en el trance de abandonar tierras en las cuales enterraron semanas y meses de esfuerzos, bregando por hacerlas producir más, mucho más de lo que antes, produjeran.

No ha sido, en ningún caso, la C. N. T. la que ha puesto trabas en lo que concierne a la coordinación de esfuerzos entre los sectores campesinos. Y si vule más tarde que nunca, alegrémonos de que al fin sea algo más que un proyecto la constitución del Consejo de Agricultura, pues parece va a ser un hecho muy en breve.

La tragedia de unos delatores de vocación

La vocación es una cosa poderosa, no cabe duda. Hay individuos que se meten a frailes o a ermitaños y ocurre que un buen día arrojan la sotana o abandonan la ermita, para largarse a hacer diabluras por el Mundo, escandalizando a todos los seres. Es que tenían vocación de aventureros o libertinos y no podían oponerse a ella. A otros, en cambio, les ocurre a la inversa. Se hacen revolucionarios, por ejemplo, teniendo vocación de frailes; pero luego, en vez de adosarse a la sotana, aplican la táctica frailuna a la Revolución y resulta un tipo de «revolucionario» y cazarro, que es sencillamente un castigo de Dios.

Pero lo peor es cuando sale un «revolucionario» con alma o vocación de chivato, de sopión, de delator. Gente de esa especie no puede vivir tranquila, si no denuncia a alguien, preferentemente a quien no les sea grato. Se desviven husmeando, «adivinando» cosas raras del vecino, o inventándolas sencillamente, para soplarlas a la autoridad y reventar a alguien. Porque un delator de vocación, delata por fruición de delatar, por una especie de placer. Placer que es tanto más grande si se trata de «reventar» a un adversario político.

Conocemos a alguna de esa gente. SOLIDARIDAD OBRERA ha sido más de una vez materia de su irresistible vocación. Pero no nos enfadamos por eso. Creemos que ya es tragedia ser revolucionarios, seguir la mejor línea, del partido de las mejores consignas y tener al mismo tiempo alma de chivato, fiel a la famosa exhortación: «DELATEU!». Un caso patológico, vamos.

La expulsión de los periodistas no encuentra ninguna objeción en Londres

Londres, 9.—Ningún periódico londinense, incluso los órganos extremistas de derecha, conocidos por su indulgencia por el Reich, no sienten la necesidad de pedir al Gobierno las razones de la expulsión de tres periodistas alemanes. El redactor diplomático del «Daily Herald» escribe: El asunto será liquidado a menos que el Gobierno alemán no decida tomar medidas que induzcan al Gobierno inglés a dar a la publicidad las razones que esta expulsión. Esta publicidad—como se ha indicado al encargado de negocios de Alemania—no favorecería ni la causa del periodismo ni la de las relaciones angloalemanas.

Según el «News Chronicle» Scotland Yard se dedicará a esclarecer las actividades de los grupos «nazis» más o menos clandestinos que actúan en Londres y en varias ciudades. Quizás muy pronto sean ordenadas nuevas expulsiones.—Fabra.

¡CUIDADO!



—¡Hombre, no! Ya son demasiadas manzanas. Si fuera, jabón...